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El portavoz socialista criticó la actitud del PP ante el IAE

El Ayuntamiento deja sobre la mesa la asunción 
del Impuesto sobre Bienes Inmuebles

Viernes 10 de enero de 1992
Año XCI.-Núm. 27.985

El gobernador 
lamenta que se 
dificulten las 
obras públicas

El primer pleno muni
cipal del año acordó estu
diar el aplazamiento de la 
asunción del Impuesto so
bre Bienes Inmuebles, 
basándose en una disposi
ción recogida en los Pre
supuestos Generales del 
Estado que permite el 
aplazaminento a los 
ayuntamientos que no so
liciten asumir la gestión 
del mismo. Por otra par
te, Javier Reguera, porta
voz del grupo socialista, 
calificó de “nefasta 
incoherencia” su actitud 
ante el IAE.

En la disposición antes citada, 
publicada en el BOE del pasado 
31 de diciembre se especifica 
que el Centro de Gestión Catas
tral podría seguir haciéndose 
cargo de esta gestión si los ayun
tamientos no solicitaban antes 
del 31 de marzo hacerse cargo 
de la misma.

El interventor solicitó del ple-

El grupo socialista valoró negativamente la actitud de los populares. peñ al o s a

no que se dejara sobre la mesa 
este aspecto para que se estudia
ra convenientemente la posibili
dad de una prórroga por parte de 
los servicios municipales.

Ninguno de los grupos 
municipales puso reparos a esta 

propuesta, aunque Javier Re
guera manifestó que el método 
para obtener la prórroga en este 
servicio le producía “un poco de 
vergüenza”.

Reguera dedicó un capítulo 
especial en su intervención al 

Impuesto sobre Bienes Inmue
bles, señalando la aparente con
tradicción que supone el cobro 
del impuesto y el rechazo que el 
Partido Popular está manifestan
do hacia el mismo.

(Pág.3)

El gobernador civil, Antonio 
Hernández Pérez, ha lamentado 
que existan personas que difi
culten el desarrollo de las obras 
públicas y ha afirmado que “si el 
pantano de “El Pontón” no se 
pone en marcha hasta dentro de 
un año, no es achacable al Go
bierno Civil”.

Hernández Pérez señaló que 
el alcalde de Palazuelos, Do
mingo Asenjo, “ha realizado 
interpretaciones falsas” de la 
postura del Gobierno Civil en 
este tema" y que él no ha habla
do de cortar el tráfico en la CL- 
601 el próximo 15 de febrero, ya 
que existe un acuerdo en la 
Diputación de no efectuar el 
corte hasta que no se hayan ter
minado las obras de las carrete
ras alternativas.

“Solo he dicho — añadió — 
que la Diputación debe ser 
consciente de la urgencia de las 
obras y que, si estas se retrasan 
dos meses, habrá que esperar un 
año para que el pantano entre en 
servicio”.

(Pág. 4)

El CDS de Segovla, unido 
ante el congreso regional

El CDS de Segovia está unido 
de cara a la celebración del pró
ximo congreso provincial, se
gún ha manifestado su presi
dente, José Antonio López 
Arranz.

Mientras tanto, en la región se 
busca una candidatura de unidad 
y se barajan los nombres de Luis 
Aznar y Juan Durán para enca^ 
be zar las candidaturas a la presi

El alcalde de Prádena presta 
declaración en el Juzgado

Julio Moreno Martín, alcalde 
de Prádena, deberá declarar hoy 
ante el Juzgado de Primera Ins
tancia e Instrucción número uno 
de la capital, en relación con el 
corte de la variante de la carrete
ra N-110 a su paso por la locali
dad. Por otro lado, ayer, la cor-

REBAJAS 92
Pantalones pana, tallas 36/83, 

980 pts. Camisas caballero (lis
tas modernas), 1.275 pts.

Toda la confección de invierno 
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Gabardinas - Abrigos

Confecciones DIEZ

dencia y secretaría regional, res
pectivamente.

Dos o tres miembros del par
tido en Segovia entrarán a for
mar parte de la ejecutiva federal 
que salga del congreso previsto 
para primeros del mes de febre
ro. Entre los nombres que sue
nan figuran el del ex-presidente 
provincial, Perteguer. .

(Pág. 5) 

poración municipal llegó a un 
acuerdo con el Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
(MOPT), quien realizará obras 
de mejora de los accesos, por un 
importe de 50 millones de pese
tas.

(Pág. 4)
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■ AtilanoSoto 
expresa su apoyo 
a ALPYMA.

(Pág. 3)

■ Las deficiencias 
en las aulas obligan a 
cerrar al ERA.

(Pág. 4)

■ Detenidas tres 
personas que 
ocultaron a dos 
miembros del 
“Comando Leizarán.

(Pág. 9)

■ El Consejo de 
Ministros aprobó 
la revalorización 
de las pensiones.

(Pág. 9)

■ La Junta firma 
una nueva póliza de 
seguros para el 
deporte escolar.

(Pág. 15)

Basuras en las calles.

El Ayuntamiento asume el 
“teléfono verde”

El Ayuntamiento asumirá el 
servicio llamado “teléfono ver
de”, según aprobó ayer durante 
el pleno municipal. Dicho 
teléfono, que recoge las quejas 
ciudadanas en materia de Medio 
Ambiente, venía funcionando 
en la actualidad en la sede del 
PSOE.

Los concejales socialistas han 
promovido la institucionaliza- 
ción del servicio para que se

puedan dar soluciones efectivas. 
Ana Vírseda, coordinadora del 
grupo de medio ambiente del 
Partido Socialista, ha denuncia
do por otra parte la “desidia” 
municipal en materia ecológica. 
“No se comprende cómo toda
vía no hay contenedores en las 
calles para las basura, y ni cómo 
se deteriora el cinturón verde”

(Pág. 5)
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Desmentido del Opus Dei El niño superdotado
OCTAVIO APARICIO LOPEZ

• En un comunicado de prensa 
remitido a esta Redacción, el 
prelado del Opus Dei se mostró 
“asombrado y dolorido por las 
afirmaciones recogidas en algu
nos medios de comunicación so
bre una supuesta simpatía del 
fundador del Opus Dei por Hit- 
ler. Es absolutamente contrario 
a la realidad afirmar eso de una 
persona que amó profundamen
te al pueblo hebreo y siempre 
condenó vigorosamente cual
quier tiranía”. "

“Tan pronto como he leído la 
prensa, me he puesto en contac
to con la Embajada de Israel y 
con representantes de la comu
nidad israelita, y les he expresa
do mi solidaridad y mi indigna
ción por semejantes mentiras. 
Sé que de este modo no hago 
otra cosa que participar del do
lor del Mons. Escrivá por el ho
locausto sufrido por el pueblo 
hebreo, por obra del criminal 
programa nazi”.

Por otra parte la oficina de 
información del Opus Dei efec
tuó las siguientes matizaciones:

La causa del Mons. Escrivá se 
ha desarrollado con el más pleno 
respeto a la normativa vigente y 
a los plazos previstos. La 
Congregación para las causas de 
los Santos ha reconocido la per
fecta regularidad del itinerario 
de la causa.

Todas las declaraciones en 
contra de las virtudes del vene
rable Escrivá, también las re
cientemente aparecidas en dis
tintos medios de comunicación, 
han sido examinadas y discuti
das por los organismos judicia
les, y su falsedad ha sido plena
mente demostrada sobre la base 
de pruebas testimoniales y do
cumentales irrefutables.

Además, todas las objeciones 
que quienes están criticando la 
figura del venerable Escrivá hi
cieron llegar a la Santa Sede fue
ron estudiadas y consideradas 
como contrarias a la verdad. 
Concretamente, las tesis soste
nidas por Miguel Hsac, María 
del Carmen Tapia y otros, cons
tan en las actas del proceso.

DESCONOCIMIENTO

Por lo que se refiere a Vladi- 
miro Feltzman: Su conocimien

SEGO VIA HISTORIA Y LEYENDAS

Regalamos MOTOS, BICICLETAS y muchps premios más 
para nuestros clientes.

Desayuna y merienda

LECHE CELESE
¡Yguarda los recortes de los envases!

INFORMATE EN TU PROVEEDOR HABITUAL

to del venerable Escrivá es muy 
superficial: en los tres o cuatro 
años que pasó en Roma como 
estudiante, mantuvo solamente 
encuentros esporádicos con el 
fundador del Opus Dei.

Sus afirmaciones sobre una 
supuesta actitud antisemita y so
bre la justificación de las actua
ciones de Hitler por parte de 
Mons. Escrivá, son absoluta
mente falsas —además de gra
vemente ultrajantes— y directa
mente desmentidas de modo 
unánime por los testigos.

La intención atribuida al ve
nerable Escrivá de pasarse a la 
Iglesia Ortodoxa, carece del más 
mínimo fundamento. Su viaje a 
Grecia en 1966 estuvo motivado 
por el deseo de estudiar sobre el 
terreno la posibilidad de iniciar 
la actividad apostólica del Opus 
Dei.

En cuanto a la fiabilidad de 
Jas declaraciones de Feltzman, 
es preciso valorar oportunamen
te su volubilidad: existen docu
mentos (el último de los cuales 
fechado en 1980, cuando Feltz
man tenía 41 años) en los cuales 
subraya las virtudes relevantes 
del fundador: la caridad, la hu
mildad, la fidelidad al Papa, etc. 
Estas son algunas de sus pala
bras textuales: Es un santo para 
hoy, un santo para siempre.

TESTIMONIOS

Ninguno de los consultores 
teólogos que estudiaron la causa 
emitió su voto en sentido negati
vo. El hecho de qüe en la discu

CREEMOS LA PAZ
. P.M.C.

La Paz, así, con mayúsculas, es el gran bien ansiado por todos; 
puede haber algún degenerado para el que esta palabra no tenga 
significado, pero lo cierto es que la gran mayoría de los seres 
humanos queremos la Paz, hablamos de la Paz, pedimos la Paz... 
Pedimos la Paz; aquí puede estar una clave importante de esa 
realidad tan buscada y deseada; porque si pedimos la Paz, justo y 
lógico es que todos nos esforcemos por crearla, es decir, que 
empecemos nosotros por trabajar en pro de la Paz. Y podemos 
hacerlo de forma sencilla y que está al alcance de todos; puede 
parecer una tontería, pero es una realidad tangible: La Paz hay que 
empezar a fabricarla, a prepararla, a crearla, dentro de uno mismo; 
luego, en nuestro entorno, en nuestra familia, en nuestro lugar de tra
bajo, entre nuestros amigos, en la sociedad toda, en la calle... La Paz 
vendrá si todos intentamos y trabajamos por lograrla. En definitiva, 
no hay que limitarse a pedir la Paz, sino que debemos crearla también 
nosotros.

SIGLO XIX: PAN MAS BARATO Y PUESTOS 
DETRABAJO

La Prensa de finales del XIX publicaba una noticia que ahora 
serla muy difícil poderla leer; era la siguiente: “las panaderías, 
desde el mes próximo, bajarán el precio del pan, cinco céntimos 
en la hogaza de un kilo setecientos gramos. Su precio anterior 
era de sesenta céntimos".
Trabajo: El Boletín de la Provincia anunciaba la vacante de 
secretario del Ayuntamiento de Valverde del Majano. Pero, fíjen
se en el sueldo: 999 pesetas al año. También existía la vacante 
de médico de Riaguas de San Bartolomé. El sueldo, —no dice si 
anual o mensual—, 140 pesetas, más las ¡gualas. Ignoramos 
títulos y conocimiento que se exigirían para estos empleos y si 
habría oposiciones. El sueldo no era ninguna fortuna, pero con 
aquel pan tan barato...

sión hayan aparecido dos pare
ceres suspeñsivos, sobre nueve 
votos emitidos, confirma ade
más la absoluta libertad con que 
los consultores han actuado y la 
inexistencia de cualquier pre
sión.

El juicio sobre el carácter 
médicamente inexplicable de la 
curación ha sido de la exclusiva 
competencia de la comisión de 
especialistas designada por la 
Congregación, que está formada 
por cinco médicos, de los cuales 
sólo uno —el profesor Raffaello 
Cortesini— es miembro de la 
Prelatura. El voto positivo de la 
comisión fue unánime.

El cardenal Oddi se ha decla
rado siempre favorable a la cau
sa del fundador del Opus Dei. 
Entre otras ocasiones, en 1979 
—es decir, cuatro años después 
de la muerte de Mons. Escrivá— 
escribió el Papa que “había teni
do el singular privilegio de co
nocer de cerca el esplendor del 
alma sacerdotal de Mons. Escri
vá” y que se encontraba en con
diciones “de testimoniar, por co
nocimiento propio y directo,Ja 
ejemplaridad de su fidelidad a la 
vocación y a la misión que el 
Señor le había confiado".

Todos estos datos demuestran 
que esas afirmaciones sobre la 
parcialidad o directamente so
bre el sectarismo de los procesos 
seguidos en la causa del funda
dor del Opus Dei, más que “afir
maciones arriesgadas”, son fal
sedades gravemente ofensivas e 
inaceptables.

Para averiguar el grado de 
inteligencia, el talento e, inclu
so, el genio, de un niño, se utili
zan una serie de medidas en las 
que se valoran los distintos fac- . 
tores que intervienen en el nivel 
mental del niño, y luego se mide 
este nivel por medio de varias 
pruebas, ya que no es adecuado 
utilizar una sola. Incluso, re
cuerdo que el propio Marañón 
ponía en duda la eficacia de 
estas pruebas de inteligencia, 
que decía estaban hechas para 
una población y un ambiente de
terminado. Sin embargo, no hay 
por qué descartarla siendo una 
prueba que nos puede ser útil.

Entre los factores que influ
yen en la capacidad mental del 
niño figuran: 1.a el órgano bioló
gico, que nos informa sobre las 
dotes o defectos genéticos. 2.a 
psicobiológico, que pone en 
evidencia los esfuerzos de ma
durez e inhibición. 3.a las fuer
zas familiares, que registran el 
desarrollo de los instintos. 4.a las 
fuerzas sociales, que ejercen los 
padres, los maestros y el medio 
ambiente.

No siempre coincide la edad 
mental con la edad cronológica. 
Es frecuente que los padres de
seen que sus hijos prosigan sus 
estudios y pasen de un curso a 
otro conforme van añadiendo 
años a su vida. Sin embargo esta 
impaciencia, esta exigencia o 
esta vanidad paterna, como 
quiera llamársela, puede pro
porcionar serios disgustos, tanto 
para los hijos como para los 
padres, sean estos superdotados 
o no. Es de gran trascendencia 
para el psicólogo escolar decidir 
cuál es el momento oportuno 
para que el niño pase de un grado 
a otro y cuáles son los métodos 
más convenientes para decidir 
este ingreso en la enseñanza que 
debiera corresponderle por su 
edad.

Un niño se considera superdo
tado cuando su coeficiente inte
lectual supera los 120. Un super
dotado no necesariamente es el 
primero de la clase. Tenemos los 
casos de Ramón y Cajal, de 
Einstein, que eran un verdadero 
desastre en la Escuela y en el 
Instituto. Pío Baroja, que sin 
duda alguna es uno de los mejo
res novelistas de la España 
Contemporánea, oyó a lo largo 
de la Escuela, del Bachillerato y 
de la Universidad la eterna can

iMbirjpitiitiim

Motor Segovia, S. A.
Polígono Industrial. C/ Guadarrama, 14. 
Teléfono 43.71.62 
40006 ■ Segovia Agentet en

tinela “Tú, Baroja, no serás 
nunca nada”. Por esta razón yo 
quiero llamar la atención a los 
profesores y maestros para que 
agudicen su capacidad de obser
vación, y no se dejen equivocar 
por sus simpatías y antipatías, 
sus prejuicios llenos de subjeti
vidad y pasión.

El superdotado, como el in- 
fradotado, son una minoría en 
las escuelas y un profesor no 
atento puede medirlos por el 
mismo rasero cometiendo la 
más crasa injusticia y el más 
tremendo error. El infradotado 
no llega a las explicaciones 
medias. Por el contrario el su
perdotado está de vuelta de todo 
lo que explica el profesor, cuyas 
lecciones le parecen el abeceda
rio y por lo tanto le aburren mor
talmente y se encuentra despla
zado, y ciertamente como una 
gallina en corral ajeno.

Según Mallart, si el niño po
see una inteligencia de carácter 
general, puede aspirar a director 
de empresas complejas y a go
bernante. Si manifiesta unos 
valores predominantemente 
abstractos será un buen matemá
tico o un filósofo de primera fila. 
Si su carácter es concreto puede 
aspirar a diversas profesiones 
según una segunda división. Los 
niños con inteligencia concreta 
dinámica, pueden ser ingenieros 
mecánicos; si es concreta esta
dística, arquitectos y si es con
creta biológica médicos o agró
nomos. Los que poseen una inte
ligencia verbal llegarán a ser 
unos excelentes abogados o 
unos renombrados literatos. 
Esto quiere decir que un super
dotado no tiene necesariamente 
que triunfar en todos los aspec
tos o actividades humanas. Pue
de ser un gran médico, pero un 
malísimo gobernante. El no 
advertir esta limitación, que se 
impone, incluso al genio, puede 
dar lugar a estrepitosos fracasos 
y a delirantes ridículos.

Identificación 
de los escritos
Insistimos en que es condición 

indispensable que para que cual
quier escrito (colaboración, comu
nicado, carta,etc.) sea considerado 
ante su posible publicación, debe 
venir avalado por la firma autógra
fa del autor o responsable, D.N.I., 
domicilio y teléfono. Los escritos 
que no reúnan estas condiciones 
se darán por no recibidos.

1 CUELLAR: TOMAS AGUADO
1 CANTALEJO LUIS LOBO
1 TUREGANO: FERMIN HERRERO
■ NAVA ASUNCION JUAN MAESTRO
■ CARBONERO: TALLERES CARLOS
■ BOCEGUILLAS AUTO JOCA S L 
W SAN RAFAEL TALLERES VIMAR 
F SEGOVIA TALLERES CONDADO
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El Ayuntamiento aplaza la asunción del Impuesto de Bienes Inmuebles

. Reguera califica de “nefasta incoherencia” 
la actitud del Partido Popular ante el IAE

El portavoz del grupo 
municipal socialista, Javier 
Reguera, calificó la actitud del 
PP ante el Impuesto de Activi
dades Económicas (IAE) como 
de “nefasta incoherencia”, 
aludiendo a la contradicción 
que supone asumir en el 
Ayuntamiento la gestión de es
te impuesto y, desde el grupo 
político que sustenta el equipo 
de gobierno, recoger firmas en 
su contra. Por otra parte, el 
pleno acordó aplazar la asun
ción del Impuesto de Bienes 
Inmuebles para su más deta
llado estudio.
______________________ M. GALINDO

El primer pleno del año traía 
como uno de los asuntos más 
importantes a tratar la asunción 
por parte municipal de los servi
cios de gestión y recaudación de 
los impuestos de Bienes Inmue
bles y de Actividades Económi
cas. Antes de pasar a tratarse es
te punto, el interventor munici
pal dio lectura a un informe que 
recogía la posibilidad de aplazar 
este supuesto en el caso del Im
puesto sobre Bienes Inmuebles 
(IBI) hasta 1993, en base a una 
disposición publicada en el 
BOE del pasado 31 de diciem
bre. En ésta se especifica que el 
Centro de Gestión Catastral po
dría seguir haciéndose cargo de 
esta gestión si los ayun
tamientos no solicitaban antes 
del 31 de marzo hacerse cargo 
de la misma.

El interventor solicitó del ple
no que se dejara sobre la mesa 
este aspecto para que se estudia
ra convenientemente la posibili
dad de una prórroga por parte de 
los servicios municipales.

Ninguno de los grupos 
municipales puso reparos a esta 
propuesta, aunque Javier Re
guera manifestó que el método 
para obtener la prórroga en este 
servicio le producía “un poco de 
vergüenza". “Me produce un 
poco de vergüenza —dijo Re
guera— que un Ayuntamiento 
tenga que verse en la tesitura de 
decir que no tiene medios sufi
cientes para negarse a asumir la 
gestión del IBI.

RESPONSABILIDADES
El portavoz socialista afirmó 

que el Ayuntamiento debe asu
mir sus responsabilidades en el 
tema impositivo, bajo criterios 
de solidaridad. “Las cosas deben 
hacerse —señaló— sin que se 
produzcan problemas de funcio
namiento y sin causar ningún 
Perjuicio al servicio de recauda
ciones”.

Reguera dedicó un capítulo 
especial en su intervención al 
Impuesto sobre Bienes Inmue
bles, señalando la aparente con
tradicción que supone el cobro

El grupo socialista mostró su disconformidad con la actitud del PP. peñ al o s a

del impuesto y el rechazo que el 
Partido Popular está manifestan
do hacia el mismo, “¿cómo es 
posible —preguntó— que el 
Ayuntamiento pueda delegar la 
tributación en un partido que re
coge firmas en contra de este 
impuesto?”. Reguera acusó al 
PP de moverse en una “incohe
rencia que puede resultar nefas
ta y que se pagará a corto plazo”. 
“Las instituciones —conclu
yó— no pueden desacreditar los 
impuestos que ellas están recau
dando.

IMPUESTO ASIMETRICO

Respondió a Reguera el por
tavoz del grupo popular José Ig
nacio García, afirmando que las 
identificaciones entre las institu
ciones y los partidos políticos 
“no tienen fundamento”. García 
precisó que el Ayuntamiento só
lo pretende cerrar instrumentos

Peñalosa denunció la falta 
de criterio de la Policía Local

M.G.

La polémica suscitada por 
la detención de dos militan
tes de Izquierda Unida perte
necientes a la Plataforma por 
las Libertades, fue también 
trasladada al pleno por el 
portavoz de este grupo, Luis 
Peñalosa, que significó la 
falta de criterio de la Policía 
Local a la hora de llevar a 
cabo sus actuaciones. Peña- 
losa negó que los detenidos 
agredieran a los agentes de 
policía señalando a su vez 
que éstos adoptaron actitu
des de “pasotismo”, em

eficaces de gestión tributaria; lo 
que no significa que se ceda la 
gestión a un partido político. 
“No hay delegación de respon
sabilidades en partidos políticos 
a la hora de cobrar este impuesto 
ni en el Centro de Gestión Ca
tastral ni en el Ayuntamiento”, 
señaló el portavoz popular.

Por otra parte, Garría calificó 
el IAE de “impuesto asimétrico” 
en el sentido de que favorece 
más a unos empresarios que a 
otros.

OTROS ACUERDOS

El pleno también acordó la 
aprobación del contrato de prés
tamo con el Banco de Crédito 
Local para financiar inversiones 
de 1991 por un importe total de 
547 millones de pesetas. Este di
nero irá destinado a la financia
ción de obras de infraestructura 

pleando palabras y frases co
mo “majetes” o “estos tíos 
son bobos”.
' Por su parte, el alcalde 

Ramón Escobar contestó a 
Peñalosa lamentando los he
chos acaecidos, pero mante
niendo la versión de la Poli
cía Local. “Mi obligación es 
creer a mis funcionarios 
—dijo— además, por pegar 
unos carteles no se actúa así, 
debió de haber algo más". 
Escobar señaló que el juzga
do dirimirá si la actuación de 
la Policía Local fue o no la 
correcta.

urbana, instalaciones deporti
vas, inversiones en bienestar so
cial y en la rehabilitación de la 
Casa de Vallejo para viviendas 
de carácter social.

Asimismo, se aprobó la soli
citud de una subvención al Insti
tuto Nacional de Consumo por 
importe de 1.750.000 pesetas 
para financiar diversas activida
des de la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC).

Asimismo, se aprobó el con
venio con la empresa concesio
naria del transporte público 
TUSSA para la gestión del bo
no-bus de jubilados y el bono- 
bus especial que sólo tendrá va
lidez hasta las 9,30 horas. Los 
precios de ambos boletos serán 
de 225 ptas para los jubilados y 
280 ptas para el bono bus de las 
mañanas.

PEÑALOSA
Luis Peñalosa.

Atilano Soto 
expresa su 
apoyo a 
ALPYMA
_______________________ A.S.

El presidente de la Federa
ción Regional de Municipios y 
Provincias (FRMP), Atilano So
to Rábanos, ha manifestado su 
apoyo a la recién creada Asocia
ción de Alcaldes de Pequeños y 
Medianos Ayuntamientos 
(ALPYMA), en contestación a 
las manifestaciones vertidas a 
este periódico por algunos alcal
des, que mostraban su negativa 
a incorporarse en este colectivo.

Soto Rábanos, a su vez presi
dente de la Diputación Provin
cial de Segovia, señala a través 
de un comunicado remitido a los 
medios informativos que la 
Asociación tiene carácter muni- 
cipalista e independiente, mani
festado expresamente por sus 
fundadores y socios. “La asocia
ción tiene el objetivo de la 
resolución de problemas y te
mas comunes propuestos por el 
ente asociativo —dice Soto Rá
banos— a cuyos efectos la la 
FRMP, en la asamblea de Zara
goza cerró una subcomisión pa
ra acoger distintas sensi
bilidades municipalistas 
asociativas”.

INTEGRACION

El presidente de la FRMP 
considera oportuna asimismo la 
integración de alcaldes de dis
tinto signo político en razón de 
la superación de todo signo par
tidista, recogiendo unas pala
bras del alcalde de El Espinar en 
las que decía que “es buena 
cualquier asociación que defien
da los intereses de los pequeños 
municipios, venga de donde 
venga”.

“La supervivencia con alguna 
dignidad y alguna fuerza 
reivindicativa de los pequeños 
municipios —concluye Soto 
Rábanos— va a necesitar de és
tos y otros aires de renovación 
que procuren una mejor forma
ción y una mayor participación 
municipal en los ámbitos ade
cuados. Todas las instituciones 
debemos agudizar la sensibili
dad, la atención y la escucha pa
ra que no se apague el débil lati
do de nuestros pequeños y me
dianos municipios”.

Atilano Soto trasladará la 
creación de ALPYMA al próxi
mo comité ejecutivo de la 
FRMP para su conocimiento, 
valoración y apoyo.

Lea Vd.

aSBELUITMODESGOra

Cía. de Construcciones Los Angeles, S.A?^ 
_ ________ y Vldaconfort, S.L__________ z

Jeofrecen ❖ VIVIENDAS UNIFAMILIARES en
Torrecaballeros. 4 dormitorios

❖ PISOS en C/ Miraflores. 3 dormitorios
❖ LOCALES COMERCIALES

FACILIDADES DE PAGO Tel. 43 75 37

PARA CELEBRAR TODO TIPO DE 
BANQUETES, EN EL HOTEL LOS ARCOS, 
CON SU COCINA Y SALONES...

Quedara como un rey.
TELEFONO: 43 7 4 62

LOS ARCOS
Hotel * * * * Segovia
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Una persona 
atraca una 
gasolinera en 
San Ildefonso
________________________ AK

Un individuo encapuchado 
asaltó en la noche de ayer una 
gasolinera situada en el térmi
no municipal de San Ildefonso. 
El hecho ocurrió a las 22,55 
horas, cuando un hombre ar
mado con una navaja y cubier
to su rostro con una media, 
amenazó al empleado de la ga
solinera que se encontraba en 
ese momento en el recinto, 
conminándole a entregarle la 
recaudación. Tras el robo, el 
atracador huyó en un vehículo 
Seat 124 matrícula SG—2472- 
A que había sido sustraído días 
antes en la calle Escultor Mari
nas de Segovia.

El botín del robo ascendió a 
8.000 pesetas, y se supone que el 
atracador actuó en compañía de 
otros, ya que el vehículo en el 
que huyeron permaneció en 
marcha durante la comisión del 
delito.

NORMALIDAD
EN LAS CARRETERAS

Tras la fuerte nevada de 
ayer, las carreteras de la pro
vincia se encuentran en perfec
to estado, según informan los 
servicios tanto del MOPT co
mo de la Junta de Castilla y 
León; y tan sólo es necesario el 
uso de candenas en los puertos 
de Navacerrada, Cotos y Nava- 
fría.

El ERA suspende 
sus actividades 
por la situación 
de las aulas
________________________ ^s.

El centro de Educación 
Permanente de Adultos (EPA) 
de Segovia decidió ayer suspen
der sus actividades hasta el pró
ximo lunes día 13 en vista de la 
precaria situación en la que se 
encuentran sus aulas.

El director del centro, Maria
no Martín, justifica esta medida, 
tomada por el equipo directivo 
“en vista de la situación desas
trosa en la que se encuentra el 
centro debido a los atascos pro
ducidos por los desagües de las 
viviendas donde se halla ubica
do, lo cual ha supuesto el levan
tamiento del pasillo que conduce 
a las difemtes clases, provocan
do el consiguiente peligro para 
la integridad física de los alum
nos, así como los desagradables 
ruidos y olores que se producen 
por esta situación”. El lunes se 
decidirá si continúan las activi
dades.

B 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para
BODAS Y BANQUETES

Pida precios .
CASA DUQUE *3 43 05 37

Los vecinos protestaron en la variante colocando carteles a unos burros. au r el io mar t in

El MOPT mejorará la variante con un proyecto de 50 millones de pesetas

El alcalde de Prádena declara hoy 
en el Juzgado por cortar el tráfico
Julio Moreno Martín, alcalde de Prádena, deberá declarar hoy 

ante el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número uno 
de la capital, en relación con el corte de la variante de la carretera 
N-110 a su paso por la localidad. Por otro lado, ayer, la corpora
ción municipal llegó a un acuerdo con el Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes (MOPT).

_________________ AURELIO MARTIN
A la hora de cerrar esta edi

ción, Julio Moreno, del Partido 
Popular (PP), prestaba declara
ción ante el titular del Juzgado 
número uno, Eduardo Saiz Le
ñero, como inculpado por 
obstaculización del tráfico roda
do.

Se trata de unas diligencias 
previas que están relacionadas 
con la postura adoptada por el 
alcalde y varios vecinos de Prá
dena quienes, tras quedar abierta 
la variante de la N-110, echaron 
sobre ella grandes montones de 
piedra y escombros. '

De esta forma, pese a haber 
concluido la obra de mejora de 
la carretera, los vehículos se vie
ron obligados a seguir pasando 
por el centro urbano del pueblo.

Según Moreno, la actitud de 
los vecinos estaba basada en el 
peligro que entrañaba para los 
conductores el trazado de la va
riante, lo que quedó demostrado 
a las pocas horas de haber que
dado abierta al tráfico, tras la 
intervención de las excavadoras 
con protección de antidusturbios 
de la Guardia Civil, ya que se 
registraron dos accidentes de 
tráfico.

A juicio del alcalde, tras el 
acuerdo alcanzado ayer, “el 
MOPT ha venido a dar la razón

al pueblo y reconocen que lo han 
hecho mal”. No obstante, More
no comparece hoy ante el Juzga
do por cortar la carretera tras 
haber sido denunciado por la 
Guardia Civil, “a instancias de 
sus superiores”, matizó.

ACUERDO FORMAL

Respecto al futuro de la va
riante, ayer, la corporación mu
nicipal de Prádena y el jefe de 
Carreteras del MOPT, Angel 
Sánchez, alcanzaron un acuerdo 
formal, tras una reunión califica
da por ambas partes como “posi
tiva y cordial”.

Después de esta entrevista, los 
vecinos de Prádena abandonan 
todas las medidas de presión

y “dan un votó de confianza al 
MOPT”, según el alcalde, quien 
ha anunciado que el Ayunta
miento prestará toda la colabora
ción posible para poner los terre
nos necesarios a disposición del 
MOPT.

Sánchez anunció a los ediles 
de Prádena que el MOPT reali
zará un proyecto de mejora de 
los accesos y drenaje de la va
riante de Prádena, por unos 50 
millones de pesetas. La agilidad 
en su ejecución dependerá de las 
expropiaciones, por lo que se ha 
pedido al Ayuntamiento que co
labore con la cesión.

El proyecto contempla la me
jora de los accesos y vías de ser
vicio a las fincas colindantes, el 
drenaje en los pasos de ganado y 
el vallado de la variante. La 
polémica intersección, que los 
vecinos de Prádena calificaron 
como “trampa mortal” se colo
cará en un punto que no sea ne
cesario establecer limitación de 
velocidad y, por tanto, menos 
peligroso que el de ahora.

PEÑALOSA

Julio Moreno.

PROHIBICIONES

De momento, quedan prohibi
dos los movimientos de tráfico 
en esa intersección, el giro hacia 
Riaza y el cruce desde Prádena a 
la Sierra.

“No es que hayamos sacado 
4o que queríamos —afirmó el 
alcalde de Prádena a este pe
riódico—, sino que se trataba 
de abrir los ojos al MOPT y 
demostrar que la variante es
taba mal hecha. No buscamos 
ganadores ni perdedores, que
remos evitar los accidentes de 
tráfico y, la única forma, es 
haciendo la obra que ahora se 
proyecta, porque los más 
perjudicados somos los veci
nos que circulamos a diario 
por esa carretera”.

Julio Moreno señaló que el 
MOPT no tomará ninguna deci
sión si el Ayuntamiento no 
aprueba antesel proyecto, inclu
so existe él acuerdo de que haya 
representantes municipales 
cuando se vaya a realizar cual
quier trabajo, como las medicio
nes. El alcalde pidió también al 
MOPT los planos del perfil de la 
futura variante.

El gobernador 
lamenta que se 
dificulten las 
obras públicas

_________________ AURELIO MARTIN
El gobernador civil, Antonio 

Hernández Pérez, ha lamentado 
que existan personas que dificul
ten el desarrollo de las obras pú
blicas y ha’ afirmado que “cada 
vez que se intenta hacer mejoras, 
la cosa se complica”.

En unas declaraciones a este 
periódico, el gobernador se ha 
referido a la problemática en tor
no al corte de la carretera CL- 
601, en el Puente de Segovia, 
cuyo recrecimiento es impres
cindible para que entre en ser
vicio el pantano de “El Pon
tón”.

Hernández Pérez señaló que 
el alcalde de Palazuelos, Do
mingo Asenjo, “ha realizado 
interpretaciones falsas” de la 
postura del Gobierno Civil en 
este tema" y que las obras que 
pide, como el ensanche del 
puente de “El Martinete” tarda
rían en hacerse más de un año.

El gobernador aseguró que él 
no ha hablado de cortar el tráfico 
el próximo 15 de febrero, ya que 
existe un acuerdo en la Diputa
ción de no efectuar el corte hasta 
que no se hayan terminado las 
obras de las carreteras alternati
vas, como la de Segovia a Pala
zuelos y la de La Granja a Torre- 
caballeros.

“Solo he dicho — añadió — 
que la Diputación debe ser 
consciente de la urgencia de las 
obras y que, si estas se retrasan 
dos meses, habrá que esperar 
un año para que el pantano en
tre en servicio. Que sepan los 
segovianos que si se tarda un 
año, la culpa no es achacable al 
Gobierno Civil. Lo que quiere 
el Ministerio es que le pongan 
pegas para llevar la inversión a 
otros lugares donde se lo están 

■ pidiendo”.
REUNION DE VECINOS

Por otro lado, mañana, la 
Coordinadora de Asociaciones 
de Vecinos de La Granja y Pala
zuelos, va a mantener una reu
nión para abordar esta proble
mática. Según fuentes de esta 
organización, los vecinos de los 
municipios afectados no tienen 
nada contra el embalse, “al con
trario, queremos que se llene 
cuanto antes”, pero consideran 
que las carreteras alternativas no 
están preparadas para recibir un 
tráfico tan denso.

Por ejemplo, los vecinos de 
La Granja, contrarios a pasar por 
Palazuelos, quieren que se cons- 
tmya un puente provisional 
mientras permanece cerrado el 
Puente de Segovia.

Por su parte, el Ayuntamiento 
de Palazuelos pide que se reali
cen varias obras en el casco ur
bano del municipio, así como el 
ensanche de la carretera y del 
puente de “El Martinete”.

Asenjó hizo hincapié en que 
su municipio no cuestiona la 
obra del pantano ni el abasteci
miento a Segovia, “pero tampo
co a cualquier precio, porque el 
proyecto Úeva mucho tiempo en 
marcha y la ciudad no tiene pro
blemas de agua desde hace años. 
Antes hay que eliminar riesgos 
en las carreteras”.

M.C.D. 2022
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PEÑALOSA

Ana Virseda.
PEÑALOSA

Juan Carlos Yanguas.

Ana Virseda insta al PP para que asuma su talante ecológico

El Ayuntamiento asumirá el teléfono 
verde por iniciativa socialista

El Ayuntamiento asumirá el “teléfono verde”, una iniciativa necesario que las denuncias sobre los problemas que afectan a la 
socialista que ahora tendrá carácter institucional. Para la conce- ciudad sean recibidas en una institución con capacidad para 
jala Ana Virseda, responsable hasta ahora de este servicio, es gestionar las soluciones adecuadas.

______________ ANGELICA TANARRO
El “teléfono verde” ha venido 

canalizando las denuncias y pro
testas ciudadanas en materia de 
medio ambiente. Su responsa
ble, Ana Virseda, coordinadora 
del grupo de Medio Ambiente 
del PSOE consiguió ayer que la 
moción presentada por su grupo 
fuera asumida por la totalidad de 
los concejales. Además de la 
creación del teléfono en el 
Ayuntamiento, se llevará a cabo 
una campaña informativa de di
fusión de este servicio.

En declaraciones a nuestra 
Redacción, Ana Virseda se mos
tró satisfecha de cómo ha 
funcionado hasta ahora el “telé
fono verde" pero considera ne
cesario que las quejas ciudada

nas vayan a parar a una institu
ción con capacidad de gestionar 
las soluciones más adecuadas en 
cada caso.

Vertederos incontrolados, 
basuras en las calles, ruidos y la 
progresiva pérdida del cinturón 
verde de la ciudad son algunos de 
los problemas que aquejan perma
nentemente a Segovia." No enten
demos —afirmó Ana Virseda— 
cómo una ciudad Patrimonio de la 
Humanidad aún no tienen un ser
vicio de contenedores para la re
cogida de basuras. Servicio que 
evitaría muchas situaciones la
mentables".

Otra actuación a llevar a cabo 
a corto plazo es el sellado de 
vertederos incontrolados:

“Estamos haciendo un dossier

sobre la cantidad de vertederos 
incontrolados que se encuentran 
por todas partes. Lamentable
mente, el ciudadano cuando ve 
basura en un punto sigue echan
do más basura. Por otra parte, es 
posible que desconozca el servi
cio de recogida a domicilio de en
seres domésticos y todavía carga 
con una lavadora o una televisión 
vieja que abandona en cualquier 
sitio. No creo que el sellado de 
estos vertederos, algunos de los 
cuales, como el existente junto a 
la tapia del cementerio, origina el 
propio Ayuntamiento, fuera muy 
costoso".

Para Ana Virseda, el hecho de 
promover la institucionalización 
del “teléfono verde” es una 
muestra de oposición constructi

va. Sin embargo, cree que el 
equipo de gobierno municipal 
debería asumir cuanto antes su 
responsabilidad en el tema eco
lógico.

“Se les ha llenado la boca en 
el tema ecológico pero no se ha 
hecho nada. En materia de rui
dos, por ejemplo, si hicieran una 
ordenanza no habría, como aho
ra, actuaciones arbitrarias. De
be-rían dar sentido a la Conceja
lía de Medio Ambiente y a su 
talante ecológico. La solución a 
la mayoría de los problemas es 
una cuestión de voluntad políti
ca. El PP crea la Concejalía de 
Medio Ambiente [de la que es 
responsable Juan Carlos Yan
guas] y no hemos oído propuesta 
alguna”.

“Victimismo” 
en la Junta de 
Castilla y León

La concejala sociahsta Ana 
Virseda, coordinadora a su vez 
del Grupo de Medio Ambiente 
del PSOE, ha protagonizado en 
fechas pasadas una polémica 
con el consejero de Medio Am
biente de la Junta, Francisco 
Jambrina, y el procurador del PP 
por Segovia, Víctor Martín. _

El vertido de purines, sin duda 
una de los problemas ecológicos 
más importantes que afectan a la 
provincia, está en el fondo del 
debate.

Para la concejala socialista las 
declaraciones de Jambrina son 
“una muestra del descono
cimiento que tiene sobre el tema. 
Desconocimiento que también 
aqueja a procuradores como 
Víctor Martín”.

Ana Virseda califica de 
“intolerable” que tanto Jambri
na como Martín metan en el 
mismo saco —según sus decla
raciones— al dueño de una pe
queña explotación que utiliza y 
los purines de sus cerdos para 
abonar la tierra y que no conta
mina, y a las granjas “mons
truo” que producen una conta
minación “a la que de momento 
no dan solución ni las depura
doras”: “Hay municipios en 
Segovia que ni siquiera pueden 
beber el agua. Víctor Martín 
tiene responsabilidad en ello 
porque ha presidido comisio
nes de Saneamiento en las que 
se han aprobado estas explota
ciones”.

La falta de gestión y de una 
ordenación del sectores la causa 
a su juicio del victimismo que 
detecta en los responsables de la 
Junta:

“Cuando no hay gestión, no se 
asumen las críticas y se adopta 
una postura victimista. Eso es lo 
que hace Jambrina echando la 
culpa al Gobierno central y afir
mando que los socialistas nos 
dedicamos a organizar conju
ras”.

rcNALOSA

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44.08.36 

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

José Antonio López Arranz.

Según afirma su presidente, López Arranz

El CDS de Segovia irá unido al 
próximo congreso regional

_______________ANGELICA TANARRO

El CDS de Segovia irá unido * 
al próximo congreso regional 
que se celebrará a primeros del 
mes de febrero. Asilo manifestó 
su presidente, José Antonio Ló
pez Arranz, al término de la reu
nión del comité ejecutivo pro
vincial, celebrada ayer. A la reu
nión no asistió el secretario pro
vincial pro encontrarse en Valla- 
dolid en otra cita del partido: la 
convocada entre presidentes y 
secretarios provinciales para tra
tar de elaborar una candidatura 
única de cara al congreso regio
nal.

Estos días se barajan los nom
bres de Luis Aznar y Juan Durán 
como candidatos a la presi
dencia y a la secretaría regional, 
respectivamente. Según dichas 
informaciones, Luis Aznar 
representaría en la ejecutiva al 
sector de los “renovadores" y 
Juan Durán a los antiguos 
“oficialistas”.

Sin embargo, los asistentes a 
la reunión de Valladolid no 
quisieron hablar de los nombres 
con más posibilidades de enca
bezar las candidaturas.

El presidente del CDS de Avi
la, José M9 Monforte, afirmó en 
declaraciones a la agencia leal 
que el perfil de los candidatos 
cuenta con que vivan en Valla- 
dolid, que tengan el cargo de 
procurador en las Cortes y que 
sean personas con prestigio y 
relevancia pública en la región.

UNANIMIDAD

Por lo que se refiere a Sego
via, el presidente del partido, Jo
sé Antonio López Arranz, mos
tró su satisfacción por la forma 
en que se había desarrollado la 
reunión del comité ejecutivo 
provincial. “Ha habido unanimi
dad en la sensatez”, afirmó.

López Arranz aseguró que du
rante la reunión no se habló de 
nombres. “Ni siquiera hemos ha

blado de otras alternativas que 
pudieran surgir a las que ya se 
barajan. Creo que, como en otras 
provincias, nuestro interés es 
trabajar por llegar al congreso fe
deral con una sola candidatura”.

Trece compromisarios asisti
rán por Segovia al congreso, de 
los cuales dos o tres entrarán a 
formar parte de la nueva ejecuti
va federal. Entre los nombres 
que se barajan está el del ex-al- 
calde y ex-presidente provincial, 
Juan Antonio Perteguer.

Sobre la posibilidad de que el 
propio López Arranz fuera otro 
de los candidatos, afirmó:

“No soy partidario de la 
duplicidad de cargos. Hay otras 
personas que han sido procurado
res en Cortes y que podrían hacer 
un buen trabajo en la región”.

López Arranz se reunirá la se
mana que viene con Luis Aznar 
para continuar la labor en pos de 
una candidatura de integración 
en la ejecutiva federal.

M.C.D. 2022
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MARUGAN

Importante representación institucional en
la asamblea de la mancomunidad “Manzo”

RODRICONDE

Como es habitual por estas fe
chas, la Mancomunidad de Mu
nicipios del Zorita “Manzo” ce
lebró asamblea general que este 
año ha contado con la presencia 
del presidente de la Diputación 
Atilano Soto Rábanos, del dele
gado territorial de la Junta, Luis 
Pérez de Cossío, del diputado, 
Javier Gómez, y del senador 
Clemente Sanz Blanco. Igual
mente se encontraba presente el 
presidente de la recién creada 
Asociación de Alcaldes de Pe
queños Municipios (ALPIMA) 
excusando su asistencia el go
bernador civil de la provincia.

A la reunión asistieron am
plias representaciones de los tre
ce municipios que componen la 
misma que fueron ampliamente 
informados por el secretario de 
la Mancomunidad, José María' 
Hernando García, sobre el desa
rrollo de ésta desde su creación, 
destacándose que el importe real 
de la compra del camión para la 
recogida de basuras fue de 
8.607.535 pesetas siendo 
subvencionado esta cantidad 
con 5.537784 y aportando la 
Mancomunidad las 3.069.751 
restantes.

Se informó sobre el padrón de 
tasas del año 1991 y que por

Los asistentes se retrataron en una “foto de familia”. JOSE MARIA HEREDERO

municipios queda como sigue: 
Abades, 909.650 pesetas; Ana
ya, 165.500; Bercial, 249.200; 
Juarros Río Moros, 172.500; 
Labajos, 385.000; Lastras del 
Pozo, 168.500; Marazoleja, 
272.850; Manizuela, 163.000; 
Martín Miguel, 305.350; Maru- 
gán, 1.068.000; Monterrubio, 
236.000; Sangarcía, 772.200 y 
Valverde del Majano 606.350 
pesetas.

El capítulo de gastos en el año 

de 1991 fue de 6.308.849 pese
tas y el de ingresos de 
6.533.814.

Por último se informó que la 
tasa de recogida de basura para 
el presente año queda de la ma
nera siguiente: viviendas 3.000 
pesetas, panaderías, cerrajerías 
y farmacias 4.620, bares, tien
das, pescaderías, carnicerías y 
bancos 6.600; talleres mecáni
cos, almacenes de frutas y gaso
lineras, 13.200; restaurantes. 

26.400 y discotecas 20.000.
Cerró el acto el presidente de 

la Diputación, quien dijo que la 
unión entre los municipios era 
vital para el desarrollo de los 
mismos, así como una garantía 
para posibles soluciones de los 
problemas que cada municipio 
tiene planteados y los que le 
pueda surgir.

Terminado el acto, todos los 
presentes compartieron mesa en 
una comida de hermandad.

SANTA MARIA LA 
REAL DE NIEVA

Está tarde, pleno 
extraordinario 
solicitado por los 
socialistas

A.S.

El Ayuntamiento de la locali
dad celebrará hoy un pleno 
extraordinario solicitado por los 
concejales socialistas para el de
bate de tres asuntos que conside
ran “muy importantes” para esta 
villa, según un comunicado que 
nos remite la Agrupación Pro
vincial del PSOE.

El primer tema de debate será 
la actuación municipal ante la 
falta de respuesta de la Conseje
ría de la Presidencia de la Junta 
en el tema de la segregación del 
municipio de varios núcleos de 
población solicitada hace ya va
rios años por Aragoneses, Ho
yuelos, Jemenuño, Paradinas y 
Villoslada.

Otro asunto estudiará las po
sibles actuaciones de la corpora
ción ante el deterioro del claus
tro de la villa, que según el 
PSOE requiere una definitiva e 
inmediata solución y un tercer 
tema debatirá el desarrollo de 
las fiestas patronales, sus gastos 
e ingresos.

MADRONA

Recital de guitarra 
de Luis Hidalgo

JESUS OLMOS

El segoviano Luis Hidalgo 
Martín ofreció en nuestra pobla
ción un interesante y bonito 
recital de guitarra clásica orga
nizado por ol Taller Cultural y 
patrocinado por el Ayuntamien
to.

El lugar escogido fue el salón 
de actos múltiples del C.R.I.E., 
y el número de asistentes pasó 
del centenar.

Las composiciones con que 
nos obsequió Luis Hidalgo 
comprendieron piezas que seña
laban los estilos de la guitarra a 
través de varios siglos, autores 
como Luis de Narváez del XV, 
Enmanuel Adriansen, John 
Dowland, Robert de Visee, Fer
nando Sor, Chopin, Héctor Vi
llalobos, Vichencho Galileo, 
Manuel de Falla y Joaquín Turi- 
na.

Fue aplaudido con calor al 
final de cada obra y especial
mente al término de la interpre
tación de autores españoles.

Lea Vd. "
EL ADELANTADO

kSETER/4J 
I CANONIGOS 
^AURMÍW

sición para servicio de restaurante, bodas y banquetes.

Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 47 11 60 
LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovla)

Tras la huella de un olvido

Los trabajos de control de los gamos y 
venados de Riofrío

FERNANDO AYUSO CAÑAS

En el parque del Palacio de 
Riofrío existían, además de las 
batidas propias para la caza con 
escopeta, otras con un fin con
trario a la pólvora. Las buenas 
condiciones de este bosque faci
litaban enormemente la repro
ducción de venados y gamos con 
lo que, periódicamente, se llega
ba a situaciones de sobrepobla
ción.

" Esto requería de una regula
ción para evitar la falta de comi
da en meses de nieves, épocas en 
las que los encargados del Patri
monio compraban en este pue
blo el sustento de estos anima
les, fundamentalmente paja de 
garrobas. Esta regulación artifi
cial se llevaba a cabo mediante 
el embarque en camiones de 
numerosos ejemplares, tarea 
que precisaba de hombres que 
realizaran en primer lugar dis
tintos ojeos con el fin de agrupar 
el ganado para, después, selec
cionar las cabezas apropiadas. 
Esta segunda tarea se hacía a

Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE 

PIZZERIA
La nueva dirección de Canónigos les co
munica que están nuevamente a su dispo

mano, es decir, cada cual tenía 
que agarrar al ciervo con sus 
propias artes, sujetarlo e intro
ducirlo en el camión.

Era una operación que preci
saba de mucha maña y de mucha 
fuerza porque era ciertamente 
peligrosa. Las heridas y los gol
pes eran frecuentes entre el per
sonal. Recuerda Paco de la Calle 
que en cierta ocasión a dos chi
cos de Hontoria poco expertos 
tuvieron que llevarles a sus ca
sas en una situación de emergen
cia debido a las heridas de asta 
que sufrieron en un mano a 
mano con los ciervos. La técnica 

para tratar de tú a tú a éstos es, 
según nos explica, habilidad y 
hacer la operación una sola per
sona para un sólo ejemplar. 
Valga el dato de que algunos de 
ellos pueden soprepasar los 
doscientos quilos de peso con 
cuernas que superan a veces los 
ciento treinta centímetros.

Aún permanecen en pie las 
empalizadas que se hicieron a 
base de palos largos de pino, en 
la valla de la puerta de Madrona 
destinadas a la reagrupación y 
encierro mediante el método del 
embudo, para su posterior em
barque. aprehensión de estos 

preciosos animales ha servido 
para repoblar varias zonas de 
nuestra geografía, como es la del 
monte de El Pardo, por ejemplo.

En los tiempos actuales las 
relaciones de Madrona con Rio- 
frío son muy escasas desde que 
se cerró la puerta del bosque y 
desapareció, en consecuencia, 
el guarda de la misma.

Algún día habrá que recupe
rar aquellas relaciones porque 
sería lamentable que Madrona y 
Riofrío siguieran viviendo de 
espaldas, echando por tierra 
todos los lazos que les han unido 
durante toda su existencia.

M.C.D. 2022
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ANPU denuncia que los mandos de la Comunidad actúan de forma “arbitraria y discriminatoria"

El SUR no cede pese a obtener mejoras para 
los policías que se desplacen a Barcelona

Dirigentes del 
CDS promoverán 
una candidatura 
de integración

La Dirección General de la 
Policía ha aceptado la pro
puesta del Sindicato Unificado 
de Policía, SUP, de que los 
desplazamientos de agentes a 
Barcelona con motivo de la 
seguridad para los Juegos 
Olímpicos —250 de los que 
prestan servicio en provincias 
de Castilla y León— tengan 
una duración de 30 días en vez 
de los 60 ordenados hasta el 
momento. Pese a ello el SUP de 
Castilla y León ha decidido no 
suspender el previsto encierro 
de sus cuatro dirigentes libera
dos frente a la Delegación del 
Gobierno en la Comunidad 
Autónoma.

Valladolid. (leal).— Según 
comunico ayer el Sindicato Uni
ficado a sus 19 agrupaciones de 
Castilla y León la Dirección Ge
neral también ofrecerá a los fun
cionarios una gratificación de 
30.000 pesetas, y la dieta de ma
nutención les será abonada com
pleta antes de la salida.

Además, el Ministerio del 
Interior se ha comprometido 
verbalmente a incluir el lavado 
de atuendo personal en los 
conceptos que corren por cuenta 
del Estado y cifrar en 22 pesetas 
por kilómetro la compensación 
de quienes se desplacen a la Ciu
dad Condal en coches particula
res.

ENCIERRO

Pese a las positivas noticias 
respecto a las condiciones del 
desplazamiento de los policías 
a Barcelona el SUP ha anuncia
do que no suspende el anuncia
do encierro frente a la Delega
ción del Gobierno en Castilla y 
León “ya que esta reivindica
ción, con ser inmediata, no es 
la más importante de las que 
han conducido a nuestras

AS.
Los policías no solo se enfrentan a los problemas propios de su profesión

movilizaciones".
Eusebio Campos, Agripino 

Diez, Lino Santamaría y Anto
nio García, permanecerán en
cenados en una roulotte en el 
aparcamiento situado frente a 
la Delegación del Gobierno en 
Castilla y León desde las 17 
horas del próximo sábado día 
11. Una pancarta con el lema 
“Por nuestros derechos. SUP" 
llamará la atención de los tran
seúntes, a quienes se informará 
también mediante impresos de 
las reivindicaciones profesio
nales que animan esta postura, 
dijeron a leal los protagonistas. 
El reparto arbitrario del plus de 
productividad —la mayoría de 
los agentes que prestan servi
cio en Castilla y León no perci
ben una sola peseta—, las insu

ficientes vacaciones para los 
agentes que trabajan de noche y 
el agravio comparativo con otros 
cuerpos policiales desde el pun
to de vista salarial, son las prin
cipales reivindicaciones profe
sionales del SUP, al que están 
afiliados 1.780 de los 2.400 fun
cionarios de todas las escalas del 
Cuerpo Nacional de Policía que 
operan en esta Comunidad Au
tónoma.

DENUNCIA DE ANPU

Setenta y nueve policías que 
prestan su servicio en Castilla y 
León dejarán la región el próxi
mo día 14 para trasladarse a 
Barcelona y 737 lo harán en julio 
para garantizar la seguridad du
rante los Juegos Olímpicos, se
gún dio a conocer a leal la Aso

ciación Nacional de Policía Uni
formada (ANPU).

Además, este sindicato ha 
denunciado las irregularidades 
que están cometiendo los man
dos policiales de la Comunidad 
Autónoma en el traslado de 
agentes.

Según ANPU, se está actuan
do de forma “arbitraria y 
discriminatoria”, se incumplen 
las leyes y reglamentos esta
blecidos al efecto y se rompen 
los acuerdos suscritos con los 
sindicatos policiales repre
sentativos, lo que supone unas 
“limitaciones inconstituciona
les” de los derechos de los poli
cías por parte del Ministerio del 
Interior, que “está haciendo bue
nos a los mandos policiales del 
Régimen anterior”.

Valladolid. (leal).— Los 
presidentes y secretarios provin
ciales del CDS de seis provin
cias de la región acordaron ayer 
en Valladolid trabajar en favor 
de una candidatura de inte
gración con vistas al congreso 
que celebrará el partido el próxi
mo mes de febrero, en el que será 
elegida la nueva dirección regio
nal centrista.

En la reunión también se acor
dó no excluir a priori a ningún 
candidato y se llegó al com
promiso de elaborar un docu
mento político que recalque el 
carácter totalmente inde
pendiente del CDS respecto a las 
demás fuerza, que será presenta
do para su aprobación a los dos
cientos compromisarios que 
asistan al congreso.

A la reunión de carácter in
forma, convocada por el presi
dente de los centristas leone
ses, Ignacio Morán, asistieron 
representantes de Valladolid , 
Zamora, León, Segovia, Bur
gos y Avila. Los nuevos diri
gentes del CDS de Soria 
excusaron su asistencia y no 
acudieron representantes de 
Falencia y Salamanca, provin
cias que todavía no han cele
brado sus asambleas pro
vinciales.

Tras la reunión, los asistentes 
declinaron hacer públicos los 
nombres de las personas que se 
habían barajado para los cargos 
de presidente y secretario regio
nal del partido.

Sin embargo, el exconsejero 
de Fomento de la Junta de Cas
tilla y León y presidente del 
CDS de Avila, José María 
Monforte, sí dejó entrever que 
el perfil de los candidatos pasa 
porque al menos uno de ellos 
resida en Valladolid y tenga el 
cargo de procurador en las Cor
tes.

Nuevo aplazamiento del juicio de la construcción

La acusación desea actualizar 
los presuntos beneficios 
ilegales de Méndez Pozo

Burgos. (leal).— El “juicio de 
la construcción” quedó suspendi
do ayer hasta el próximo lunes al 
aceptar el Tribunal una petición de 
los acusadores particulares para 
que sus peritos puedan actualizar 
•os presuntos beneficios coñse- 
guidos de forma ilegal por el cons
tructor Méndez Pozo en las piezas 
incluidas en el sumario.

Los abogados de la defensa 
protestaron por esta decisión de 
los magistrados al entender que 
sus colegas sólo pretenden dila
tar la duración de la vista oral.

Gonzalo Martínez de Fresne
da, en nombre de la acusación 
particular, pidió que se actualice 
la tasación de los beneficios 
obtenidos por el principal acusa
do en sus actuaciones urbanísti
cas presuntamente irregulares, y 
razonó que los peritos necesitan 
tiempo para llevar a cabo esa 
evaluación en términos econó

micos actuales.
En nombre de los abogados de

fensores protestó el letrado Stam- 
pa Braun, para quien esto supone 
“dicho con la máxima energía 
procesal, otra de las muchas dila
ciones indebidas que, en perjuicio 
de los acusados y con objeto de 
que este juicio alcance a otros que 
se avecinan, se están promovien
do continuamente”.

El letrado de la defensa aña
dió que “esto es atentar contra el 
derecho del acusado de que el 
juicio se celebre sin dilaciones 
innecesarias", y afirmó que los 
peritos designados por la acusa
ción particular “tan celosos del 
cumplimiento de su deber, te
nían que haber traído estos cál
culos hechos en su momento". 
El presidente del Tribunal recha
zó que la suspensión constituya 
una dilación innecesaria del pro
ceso.

El BCL concedió
créditos por 
17.875 millones 
en la región

Valladolid. (leal).— El Banco 
de Crédito Local concedió a lo 
largo de 1991 créditos en la Co
munidad Autónoma de Castilla 
y León por un valor de 17.875 
millones de pesetas, destinados 
fundamentalmente a la inversión 
de municipios en infraestructura 
y equipamientos. En total, el 
BCL realizó en la región 135 
operaciones a medio y largo pla
zo por un valor de 11.629 millo
nes y 61 a corto plazo, por un 
total de 6.246 millones.

En el conjunto del Estado, el 
BCL concedió el año pasado 
365.989 millones de pesetas a 
corporaciones locales, comuni
dades autónomas y empresas 
participadas del sector público 
local, con el objetivo de finan
ciar los presupuestos y pro
gramas de actuación de esas 
instituciones. Las comunidades 
más beneficiadas han sido Cata
luña, Andalucía y Valencia.

Un expulsado del PSOE 
califica al alcalde de Falencia 
de “peligroso” y “mediocre”

Falencia. (leal).— El anterior 
secretario de Imagen del PSOE de 
Falencia, Enrique Guzmán Mataix, 
ha calificado al alcalde de la capital, 
el socialista Heliodoro Gallego, de 
“peligroso y mediocre político”, 
después de que la Comisión Fede
ral de Conflictos del partido le haya 
expulsado por “insultos a toda una 
serie de compañeros y actuaciones 
claramente contrarias a los plantea
mientos democráticamente acor
dados por el PSOE”.

Guzmán Mataix ha señalado 
que los actuales dirigentes del 
Partido Socialista en Falencia — 
Julio Villarrubia, Eusebio San
tos y José Luis Varillas— “care
cen de ideología, son prácti
camente unos recién llegados a 
la militancia y no toleran las crí
ticas de los afiliados”.

El anterior secretario de ima
gen aseguró en rueda de prensa 
que está dispuesto a esperar dos 
años si es preciso para recurrir 
ante el congreso federal y volver 

al PSOE, “aunque sea por la vía 
penal”, ya que se considera “un 
modelo de afiliado que ha lucha
do durante veinte años por la 
consecución de la democracia y 
no merece este trato”.

Su expulsión se debe, indicó, a 
la “sed de venganza” de la direc
ción provincial “que controla el 
partido desde la muerte de Alberto 
Acitores” y especialmente de He
liodoro Gallego, “más indivi
dualista que Schopenhauer”.

El comité local del PSOE 
palentino expedientó a Enrique 
Guzmán por “presuntos hechos” 
como insultare injuriar de forma 
grave y reiterada a compañeros; 
sacar comunicados de forma 
arbitraria y filtrar informaciones 
unilaterales.

Además fue acusado de llevar 
a la opinión pública manifesta
ciones graves que perjudican al 
partido y de utilizar con mala fe 
el caso del juicio del secuestro de 
un concejal.
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Bécker anuncia 
la creación de un 
holding público 
de promoción 
industrial

Valladolid. (leal).— El con
sejero de Economía de la Junta, 
Femando Bécker, anunció ayer 
que la primera iniciativa legis
lativa de su departamento para 
el próximo periodo de sesiones 
del Parlamento regional será la 
creación de un holding público 
de promoción industrial, que 
englobaría todas las empresas 
de la Junta. .

Bécker señaló que, además, 
la Junta va a proponer la crea
ción de una comisión mixta en 
las Cortes regionales para ana
lizar las repercusiones para 
Castilla y León de la entrada en 
vigor del Mercado Unico Euro
peo en enero de 1993.

Sobre la creación del hól- 
ding público de promoción in
dustrial, Femando Bécker se
ñaló que con su constitución se 
pretende coordinar mejor todos 
los esfuerzos de la Junta en el 
sector industrial.

El borrador del anteproyec
to de ley contemplará una 
separación del patrimonio de 
la Junta de aquellas otras ac
tividades de servicio al sector 
empresarial, con la posibili
dad de privatizar algunas em
presas de titularidad pública. 
La Junta cuenta en la actuali
dad con 15 empresas públicas 
y participa en otras 16 socie
dades.

Cuevas acompañará a la patronal regional en su próxima visita a Lucas

CECALE quiere asumir un mayor 
papel en la economía regional

La Confederación de 
Organizaciones Empresariales 
de Castilla y León (CECALE) 
pretende asumir un mayor 
protagonismo en el desarrollo 
económico de la región y así se 
lo expondrá al presidente del 
Gobierno regional en una pró
xima visita, a la que asistirá 
también el presidente de la 
CEOE, José María Cuevas.

Valladolid. (leal).—La patro
nal de Castilla y León, que ayer 
celebró la primera reunión de su 
nueva junta directiva, al frente 
de la cual figura el presidente de 
la federación de empresarios 
leoneses José Elias Fernández 
Lobato —sustituto del burgalés 
Vicente Redondo, que no se pre
sentó a la reelección—, ex
pondrá al presidente regional 
Juan José Lucas la preocupación 
de los empresarios castellano- 
leoneses en el desarrollo de la 
región y su deseo de ampliar el 
acuerdo-marco suscrito el pasa
do año con la Junta y con otras 
organizaciones sociales. Como 
objetivos del mandato de la nue
va junta directiva sobresale, se
gún su presidente a la agencia 
leal, ' la incorporación de las 
organizaciones sectoriales y la 
oferta de colaboración con los 
poderes públicos y con los órga
nos representativos de la región.

Para intensificar .su protago
nismo en la economía regional 
CECALE se propone suscribir

A.S.
José María Cuevas apoyará a CECALE ante la Junta.

convenios con organizaciones 
de dentro y de fuera de la región, 
y tiene ya ultimados dos conve
nios con la patronal empresarial 
de Andalucía y con la empresa 
que gestiona el pabellón de Cas
tilla y León en la EXPO de Sevi
lla.

CUMBRE ATLANTICA

fEn esta misma línea se ins
cribe la presencia de CECALE 
en la cumbre de regiones del su
roeste atlántico, que se celebrará 
en Oporto del 13 al 15 de este 
mes, y a la que asistirán varios 
presidentes de gobiernos autó

nomos de España y repre
sentantes regionales de Francia 
y de Portugal. . '

En la reunión de ayer CECA
LE procedió asimismo a desig
nar los nuevos miembros de la 
junta directiva que tiene como 
vicepresidentes a Carmen Mo
reno García, presidenta de los 
empresarios palentinos; a Jai
me Espí Zarza, de la confede
ración abulense y a Manuel Vi
dal García, presidente de la pa
tronal vallisoletana y como te
sorero a Miguel Angel Antona, 
de la Federación Empresarial 
Segoviana.

Ecologistas de 
Salamanca 
instan al PSOE e 
IU a ampliar su 
acción 
parlamentaria

Valladolid. (leal).— El Co
lectivo Ecologista y Social de 
Salamanca ha iniciado una cam
paña bajo el eslogan “Pregunta
mos a quien pregunta" con el 
objetivo de que los parla
mentarios del PSOE e Izquierda 
Unida en las Cortes de Castilla y 
León amplíen el contenido de las 
preguntas que dirigen desde el 
Parlamento regional a la Junta.

En opinión del CES, los pro
curadores socialistas y de IU “se 
olvidan de preguntar datos o 
cuestiones tan o más importan
tes” que las que remiten al Go
bierno regional.

Por este motivo, piden al 
procurador de IU, Antonio He
rreros, que amplíe su pregunta 
sobre las medidas para sacar de 
la crisis a la empresa Ferroalea- 
ciones S.A. de Medina del 
Campo, en Valladolid, con 
otras relacionadas con el medio 
ambiente. Entre ellas, la fecha 
en la que la Comisión de Servi
cios Técnicos de Valladolid 
aprobó la actividad molesta, 
insalubre, nociva y peligrosa 
de la empresa y las medidas 
correctoras que le fueron im
puestas y el nivel de emisiones 
de plomo, óxidos de azufre y 
nitrógeno, partículas en 
suspensión y humos que emite.

TELEGRAMAS REGIONALES La Junta condiciona el acuerdo sobre financiación a su construcción

MINEROS CONDENA
DOS.— El Juzgado de Cervera 
de Pisuerga (Falencia) ha conde
nado a 10 días de arresto menor 
a tres mineros a los que encontró 
culpables de alteración del orden 
público durante las manifesta
ciones que protagonizaron entre 
el 19 y el 23 de noviembre de 
1990, con motivo del cierre de 
algunas empresas pertenecien
tes al Grupo Vergel. Otras 29 
personas encausadas en el suma
rio han sido absueltas.

BURGOS QUIERE UNL 
VERSIDAD.— Ayer quedó 
constituida la llamada “Mesa 
Institucional” en pro de la Uni
versidad de Burgos, de la que 
forman parte representantes del 
Ayuntamiento de la capital y de 
la Diputación provincial, afilia
dos a las tres formaciones poéti
cas con presencia en esas institu
ciones: PP, PSOE e IU. El obje
tivo principal de esta iniciativa 
es canalizar las inquietudes 
apuntadas en el Ayuntamiento y 
la Diputación de Burgos, “para 
mostrar ante quien corresponda 
las justas aspiraciones universi
tarias de la provincia”.

Restaurante castellano zona de Segovia, PRECISA

FAMILIA ESTABLE
con conocimientos de cocina PROFESIONAL 

Ofrecemos explotación continua. Estudiaríamos otras ofertas

Alertado SEGOVIA

UPA ACUSA A COAG.— 
La Unión de Pequeños Agri
cultores ha acusado a COAG de 
“insultar y engañar” a los agri
cultores, con motivo de la de
nuncia de un agricultor de la co
marca abulense de La Moraña, 
referida a la venta de abono de 
sementera con falta de grados y 
a la no devolución de una canti
dad tras pagar por anticipado el 
abono adquirido. El agricultor 
denunciante, ha manifestado en 
“El Diario de Avila” que compró 
el abono a través de CO AG-Aré- 
valo, en vez de hacerlo directa
mente a la Sociedad Cooperativa 
del Campo Glus-I —ubicada en 
Cuéllar— como en años anteriores.

DESPROTECCION DE LA 
CABRA MONTES.-— Más de 
quinientos ejemplares de cabra 
montés que habitan en cuatro co
tos de Avila se encuentran despro
tegidos de guardería forestal y a 
expensas del fintivismo, después 
de que la Diputación de Avila ha
ya rescindido el contrato de arren
damiento que firmó en 1987 con 
los cotos de caza de San Esteban 
del Valle, Villarejo, Cuevas del 
Valle y Arbillas.

Lope Huerta: “La decisión sobre la 
autovía León-Burgos compete al MOPT”

Valladolid. (leal).— El 
delegado del Gobierno en Casti
lla y León, Arsenio Lope Huerta, 
señaló ayer a leal que la Admi
nistración central aún no ha to
mado la decisión de construir la 
autovía Burgos-León-Astorga, a 
pesar del “ejercicio de volunta
rismo político” del consejero de 
Economía de la Junta, Femando 
Bécker, y añadió que “yo jamás 
me metería a comentar las inver
siones de la Junta en su marco de 
competencias”.

Lope Huerta confirmó a leal 
que el Ministerio de Obras Pú
blicas y Transportes (MOPT) re
aliza actualmente una reflexión 
sobre las prioridades del II Plan 
Nacional de Carreteras y que el 
Gobierno adoptará una decisión 
al respecto antes del próximo ve
rano, aunque en estos momentos 
no se ha tomado ninguna deci
sión sobre la construcción de la 
citada autovía, que cubriría el 
trayecto Burgos-León-Astorga 
con la mayor intensidad actual 
de tráfico en el tramo Astorga- 
León.

El delegado del Gobierno 
recordó que el Ministerio de 
Obras Públicas tiene previsto in
vertir alrededor de 37.000 millo
nes de pesetas en la red viaria de 
Castilla y León durante el año 
1992 —al margen de los presu
puestos de este año— en actua-

- . - TELEFOTO EFE
La Junta apuesta fuerte para lograr un nuevo doble carril.

dones ya previstas con anterio
ridad, ya que el II Plan Nacional 
de Carreteras se iniciará en 1993 
y se extenderá hasta más allá del 
año 2000.

No obstante, Lope Huerta 
reconoció que existe un “parale
lismo convergente” entre las 
negodadones de la finandación 
autonómica y la reflexión del 
Ministerio de Obras Públicas pa
ra la elaboradón del II Plan Na
cional de Carreteras, que inclui
ría actuaciones en la Comunidad 
como la conversión en autovía 
de la Ruta de la Plata (N-630), la 
conexión de Segovia con la N- 
VI, la prolongación de la autovía 
en el tramo Tordesilias-Fuentes 
de Oñoro, en la frontera con 
Portugal, y la autovía de cone
xión con Cantabria, según el de
legado del Gobierno, “pero hay 
que reflexionar sobre las priori

dades y las posibilidades presu
puestarias”.

BECKER ADVIERTE

Por su parte, el consejero de 
Economía, Femando Bécker, ra
tificó ayer al termino del Con
sejo de Gobierno de la Junta su 
decisión de no firmar con el Mi
nisterio de Economía un acuerdo 
de financiación de las comuni
dades autónomas desfavorable 
para los intereses de la región y 
recordó que la posibilidad de re
alizar una obra civil como com
pensación partió incluso de la 
Administración central. Feman
do Bécker señaló que se han 
mantenido varias reuniones en 
los últimos días con respon
sables de los ministerios de Eco
nomía y Obras Públicas para in
tentar cerrar un convenio sobre 
la futura autovía Burgos-León.

M.C.D. 2022
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Detenidas tres personas 
que ocultaron a dos integrantes 

del “comando Leizarán”
San Sebastián (Efe).— Las 

tres personas detenidas esta ma
drugada en Guipúzcoa oculta
ron a los dos integrantes del “co
mando Leizarán” tras la desar
ticulación del “Donosti” en 
agosto del año pasado, informa
ron fuentes oficiales.

Según estas fuentes, Mikel 
Artola —detenido—, y Oroitz 
Salegi -huido-, se ocultaron en 
el piso de la localidad guipúz- 
coana de Lezo en el que vivía 
Juana María Goya Urrutia, de 34 
años, arrestada esta madrugada 
por la Guardia Civil. En esta vi
vienda, según las mismas fuen
tes, los agentes se incautaron de 
diversa documentación de la 
banda terrorista ETA.

La Guardia Civil localizó esta 
mañana otro “zulo” de este gru

po terrorista en el barrio de Aye- 
te, zona en la que el pasado 
miércoles se descubrió otro de
pósito de armas del “comando 
Leizarán”.

Arantxa Landera Acerecho, 
de 54 años, y su hijo Ekain 
Laburu, de 20, que viven en 
Ayete, el mismo barrio de San 
Sebastián en el que se ocultaban 
los cuatro detenidos el pasado 
lunes, también están acusados 
de haber facilitado infra
estructura para el citado coman
do, según las fuentes citadas.

Las fuentes oficiales preci
saron que en todas las deten
ciones practicadas esta 
madrugada, así como en el re
gistro de los domicilios citados, 
estuvo presente el juez de guar
dia de la Audiencia de San Se
bastián.

TELEFOTO EFE

Jóvenes y mineros cortan con un árbol una carretera en Langreo.

Aprobadas las 71 compa
recencias ante la comisión

Continúan los incidentes en la mayor parte de la cuenca minera

Paro total en Hunosa tras el ofrecimiento
investigadora sobre Rente
Madrid (Efe).— La comisión 

de investigación Parlamentaria 
sobre Renfe aprobó ayer por 
unanimidad solicitar la 
comparecencia de 71 personas 
relacionadas con la operación 
inmobiliaria efectuada por la 
compañía en la localidad 
madrileña de San Sebastián de 
los Reyes.

Tras las comparecencias de 
los responsables políticos, que 
se realizarán los días 15 y 16 de 
este mes, tendrán lugar las de los 
representantes de Renfe y su 
empresa filial Equidesa.

Además, hasta finales de ene
ro pasarán por la comisión los 
implicados directamente en la 
compraventa (ex propietarios de 
las parcelas, representantes de 
las empresas intermediarias, 
arrendatarios), así como un no
tario, el director general de Ins
pección Financiera y Tributaria 

La Bolsa de Madrid 
___ '________________ ......... ——  -

LIGERA RECESION

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó 
al mediodía de hoy 1,21 puntos y quedó situado en 252,00 
puntos. •

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en 
el mercado tradicional son las siguientes:

Petróleos, Campsa baja 10.
Metálicas Básicas, Aforasa hace posición de dinero a 101.
Materiales de Construcción y Cementeras, Corporación 

Ucen baja 5 y Cementos Noroeste que llevaba varias sesio
nes cotizando posiciones de papel al marcar cambio en la de 
hoy baja 170.

Químicas, Faes sube 50, Celtia baja 5 y Nicas hace posi
ción de papel a 36.

Construcción de Maquinaria, Cesel baja 15 y Metalogenia 
10 con avance de 30 en Cobra.

Comercio, Tabacos de Filipinas baja 5.
Papeleras, Papelera Navarra sube 6 y Zubiri 1.
Alimentación, Aceprosa baja 10, y Cervecera baja 1.
Construcción, Obrascón sube 25.
Comunicaciones, Antena-3 sube 75.
Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 2, Estaciona

mientos Subterráneos 13 y Saba 5, con baja de 1 un Iberpis- 
tas.

Bancos, Ibiza baja 10 y Simeón sube 1.

y varios responsables de sucur
sales bancarias.

La lista de las compare
cencias está encabezada por el 
ministro de Sanidad y ex presi
dente de Renfe, Julián García 
Val verde, seguida del ministro 
de Obras Públicas y Transpor
tes, José Borrell; el ex ministro 
de Transportes y Comu
nicaciones, José Barrionuevo; 
presidenta de Renfe, Mercé Sa
la, y el presidente de la Comuni
dad Autónoma de Madrid, Joa
quín Leguina.

También comparecerán, entre 
otros, el consejero de Transpor
tes de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, Julián Revenga, el 
ex consejero de Transportes de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, Eduardo Mangada, y 
los alcaldes de San Sebastián de 
los Reyes en 1990 y 1991, el de 
Alcobendas, además de diversos 
concejales.

de la empresa de reanudar el diálogo
Las explotaciones de la empresa pública Hunosa continúan 

hoy. prácticamente paralizadas al decidir sus trabajadores en 
asambleas no incorporarse a sus puestos. La dirección de la 
empresa ofreció ayer a los sindicatos reanudar las negociaciones 
sobre el Plan de Futuro de la misma.

Oviedo (Efe).— A pesar del 
llamamiento realizado el pasado 
martes para volver al trabajo he
cho por los sindicatos mineros, 
la negativa de los más de 18.000 
trabajadores de esta empresa pú
blica se mantiene tras la actitud 
del ministro de Industria, Clau
dio Aranzadi, de mantener el ac
tual Plan de Futuro para Hunosa, 
que prevé la desaparición de 
6.000 puestos de trabajo.

Los incidentes se mantienen y 
se han efectuado cortes de tráfi
co en las primeras horas de hoy 
que afectaron a los pozos de Sa- 
muño y Montsacro, señalaron 
fuentes de la empresa. La nor
malidad, sin embargo, es total 
en los lavaderos y talleres de 
Hunosa, según las mismas fuen
tes.

La dirección de Hunosa ofre
ció ayer a los sindicatos reanu
dar las negociaciones del Plan 
de Futuro de la empresa estatal 
minera y un portavoz de la em

Comienzan las relaciones diplomáticas con las repúblicas de la extinta URSS

El Consejo de Ministros aprueba la revaloriza
ción de las pensiones de la Seguridad Social

Madrid (Efe).— El Consejo 
de Ministros ha aprobado hoy 
una revalorización de las pen
siones de la Seguridad Social, 
para el presente año, del 5,7 por 
ciento, informaron a Efe fuen
tes del Ministerio del Portavoz.

Esta revalorización afecta a 
las pensiones de jubilación, in
validez permanente, viudedad y 
orfandad.

En la primera reunión de este 
año, el Gobierno ha aprobado 
también el comienzo de las rela
ciones diplomáticas de España 
con las repúblicas de la extinta 

presa desmintió que vaya a ha
ber cierre patronal en algunas de 
explotaciones mineras, paraliza
das desde que el pasado 23 de 
diciembre comenzó el conflicto.

El llamamiento a la negocia
ción hecho por la empresa mine
ra a los sindicatos coincidió con 
la afirmación realizada de 
madrugada por el ministro de 
Industria, Claudio Aranzadi, 
tras mantener un encuentro con 
17 alcaldes de localidades mine
ras asturianas, de que no se cam
biará el plan de Hunosa.

Los sindicatos, por su parte, 
habían anunciado durante la úl
tima reunión de la mesa nego
ciadora el inicio de movilizacio
nes y su postura de no sentarse a 
negociar si no se producía una 
modificación en la actual 
propuesta de viabilidad.

INCIDENTES

Por otra parte, ayer volvieron 
a registrase numerosos inciden

URSS, según anunció ayer el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
tras entrevistarse con los emba
jadores españoles en el este eu
ropeo.

Igualmente, el Gabinete ha 
dado el visto bueno a un Acuer
do por el que se remite a las 
Cortes el Protocolo del Tratado 
de la Antártida de protección del 
medio ambiente, que el Gobier
no aprobó el pasado 4 de octu
bre. También ha ratificado el 
Ejecutivo un Real Decreto por el 
que se establecen los diplomas 

tes en las comercas mineras 
asturianas, los más importantes 
de los cuales de produjeron en la 
cuenca del Nalón, como ha ve
nido sucediendo a lo largo de 
esta semana.

En Sama de Langreo, un gru
po de mineros descargó el car
bón que transportaban dos ca
miones a la altura del puente ati
rantado de esta localidad en el 
que los manifestantes habían co
locado con anterioridad una ba
rricada formada por troncos. 
Grupos de mineros cortaron por 
la tarde todos los accesos por 
carretera al valle del Nalón al 
atravesar troncos y maderas so
bre las calzadas de acceso a la 
comarca minera desde Mieres y 
Oviedo.

DESBORDAMIENTO

El secretario general de Ac
ción Sindical de UGT, Apolinar 
Rodríguez, dijo ayer en Logroño 
que los sindicatos mineros de 
Asturias “están viviendo una 
circunstancia de desborda
miento, que tendrán que tener 
muy presente” porque un sindi
cato “no puede vivir con el 
desbordamiento social”.

acreditativos del conocimiento 
del español como lengua extran
jera.

A través de otro Acuerdo, el 
Consejo autoriza la aceptación 
de un Protocolo para la creación 
de comisiones de conciliación 
en la lucha contra la discrimina
ción en la esfera de la enseñan
za.

A la reunión, que comenzó 
pasadas las 9,30 horas, asisten la 
totalidad de los miembros del 
equipo ministerial, a excepción 
del titular de Exteriores, Fernán
dez Ordóñez.

M.C.D. 2022
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Atención al cliente

Servicio Móvil

Servicio de Relaciones con Clientes

NUESTROS MEJORES 
DESEOS PARA EL 92.
Para BMW, construir automóviles es dar 

forma a los deseos de quienes buscan el placer 
de conducir. En 1992, queremos que el placer 
de conducir un BMW sea mayor que nunca, 
por eso, como verá, muchos de estos deseos 

se han puesto en marcha ya.
• Más gama. Junto a los nuevos Serie 3 

encontrará los nuevos Touring, tracción integral 
y turbodiesel de nuestra Serie 5.

• Más completa. Seguimos incorporando 
novedades al equipamiento de serie de toda la 
marca, especialmente en seguridad y confort.

• Más cerca. Ahora, junto a una gama más 

amplia y modelos más completos, añada el 
reflejo que sobre nuestros precios suponen 
la reducción del tipo de IVA y la bajada de 

aranceles, unidos a nuestra constante preocu
pación por ofrecer a nuestros clientes nuevas 

posibilidades.
• Más fácil. Finalmente, algo que no es 

novedad, pero en el 92, unido a todo lo anterior, 
va a hacer el placer de conducir aún más acce

sible: nuestro Servicio BMW Finance & Leasing 
y sus diferentes posibilidades de financiación.

• Naturalmente, con su automóvil o moto
cicleta, y a lo largo de nuestra Red de Conce
sionarios Oficiales, nuestros clientes disfrutarán 

de la atención al cliente que nos distingue, y 
que asegura que el placer de conducir por el 

que eligieron su BMW se mantenga sin pausa.
Durante el 92, también seguirá nuestro, 

esfuerzo por proteger el medio ambiente y 
aumentar la seguridad en torno al automóvil. 

Por eso estamos seguros de que en buena 
medida este año nuestros deseos y los suyos 
viajarán juntos.

Feliz Año.

R
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O
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Finance & Leasing
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Ayer fue enterrado en Tortosa el comandante del Ejército asesinado por ETA

. García Vargas: “Los asesinos se 
pudrirán en las cárceles”

El ministro de Defensa, Julián García Vargas, dijo ayer en 
Barcelona que con acciones como en la que del miércoles, en la 
que perdió la vida el comandante del Ejército del Aire Arturo 
Anguera, los terroristas y los que les apoyan políticamente 
“sólo conseguirán que los asesinos se pudran en la cárcel”. El 
militar fue enterrado ayer en su pueblo natal, Tortosa.

Barcelona-Toitosa (Tarrago
na) (Efe).—Jualián García Var
gas, que asistió en la capital ca
talana a los funerales por el co
mandante fallecido en un atenta
do en el que también resultaron 
heridos un teniente y un solda
do, afirmó que la lucha contra 
ETA “va a ser ardua, dura y to
davía se prolongará durante al
gún tiempo, pero la va a ganar el 
conjunto de la sociedad”.

El ministro hizo un llama
miento público a la colabora
ción ciudadana para que se de
nuncie cualquier movimiento o 
persona sospechosa, “ya que 
cualquier información -aña
dió— puede ser en este caso ab
solutamente preciosa”. García 
Vargas señaló que el comando 
etarra al que se atribuye el 
atentado, integrado por José 
Luis Urrusolo Sistiaga y Juan 
Jesús Narváez Goñi, es un 
pequeño comando itinerante, 
con mucha experiencia y que ac
túa improvisadamente, sin obje
tivos prefijados.

LUTO

Unas 2.000 personas asistie
ron ayer por la tarde en Tortosa 
al entierro del comandante de

Retirado cautelarmente el fármaco “Halción”
Madrid (Efe).—El Ministerio 

de Sanidad ha retirado caute
larmente la especialidad 
farmacéutica “Halción” 0,250 
miligramos atendiendo a la 
recomendación realizada por el 
Comité de Especialidades Far
macéuticas de la Comunidad 
Europea, informó ayer en un 
comunicado ese Departamento 
ministerial.

Los motivos de la retirada, se
ñala la nota, se deben a la apari
ción de reacciones adversas de 
tipo psiquiátrico, principalmen
te casos de pérdida de memoria 
reciente, que “aunque pueden 
aparecer con cualquier hipnóti

aviación Anguera Vallés. Antes 
del sepelio, se celebró en la cate
dral un acto religioso oficiado 
por el obispo titular de la dióce
sis, Lluis Martínez Sistach, y al 
que asistió el general jefe de la 
Tercera Región Aérea, Julio Co
rrales Prieto.

Por la mañana se ofició en la 
capilla castrense del Parque de 
la Ciudadela de Barcelona el fu
neral al que asistió, además del 
titular de Defensa, el presidente 
de la Generalitat, Jordi Pujol.

En Tortosa, cuyo Ayunta
miento ha decretado dos días de 
luto oficial, la viuda y sus tres 
hijas, junto a sus familiares, pre
sidieron el acto religioso al que 
asistieron numerosos vecinos 
que abarrotaron la catedral. Asi
mismo estaban presentes las 
autoriadades civiles y militares 
de la provincia y el diputado al 
Congreso Juan Manuel Fabra 
Vallés, primo de la víctima.

El obispo Lluis Martínez Sis
tach rechazó en su homilía todo 
tipo de violencia y pidió una 
oración por “todas las víctimas 
del terrorismo y por aquellos 
que lo practican”.

Una vez finalizado el acto, el 
féretro fue trasladado en comiti
va hasta el cementerio munici

co, se dan con mayor frecuencia 
asociados al ”Triazolam", uno 
de los componentes del “Hal
ción”. Sin embargo, el Minis
terio de Sanidad, precisa el 
comunicado, mantiene en el 
mercado, “por el momento”, el 
“Halción” de 0,125 miligramos.

La suspensión cautelar ten
drá, en principio, una duración 
de seis meses, período durante el 
cual se volverá a «valuar la in
formación que tienen las autori
dades españolas y la que aporte 
el Comité de Especialidades 
Farmacéuticas de la CE. La Di
rección General de Farmacia y 
Productos Sanitarios, concluye

pal donde fue enterrado en el 
panteón familiar, mientras un 
pelotón del Ejército disparaba al 
aire salvas de honor.

EXTRADICION

El presunto miembro de ETA 
José Ignacio Urdiaín Ciriza, 
acusado de participar, entre 
otras acciones, en el asesinato de 
la ex dirigente etarra María Do
lores González Cataraín, “Yo- 
yes”, fue entregado ayer al me
diodía en Madrid a la Justicia 
española por las autoridades 
francesas.

Urdiaín Ciriza llegó al aero
puerto internacional de Madrid- 
Barajas a las 11.40 horas, en el 
vuelo regular 592 de la compa
ñía aérea gala Air France, proce
dente de París, y escoltado por 
agentes de la Policía de Francia. 
Tras su llegada a la capital, fun
cionarios del Cuerpo Nacional 
de Policía (CNP) se hicieron 
cargo del presunto etarra y lo 
introdujeron en un furgón po
licial para su traslado a la prisión 
madrileña de Carabanchel, se
gún informaron a Efe fuentes 
policiales. •

Urdiaín Ciriza tiene numero
sas causas pendientes en la Au
diencia Nacional, quien solicitó 
su extradición para que respon
diera ante la Justicia española de 
los delitos cometidos en España 
como miembro de la organiza
ción terrorista ETA. 

la nota, realizará en los próxi
mos meses un seguimiento de 
los efectos del “Triazolam” y de 
otros hipnóticos de corta dura
ción.

Por su parte, la compañía 
farmacéutica estadounidense 
“Upjohn” apelará contra esta 
decisión de las autoridades 
españolas ya que “no creemos 
que esta decisión se base en bue
nas pruebas médicas o científi
cas. ’Halciórí es un fármaco se
guro y eficaz cuando se usa se
gún las recomendacioones”, de
claró, en un comunicado, el 
presidente de “Upjohn”, Theo- 
dore Cooper.

González y Barón durante su encuentro de ayer. t e l ef o t o  ef e

Según Barón, la unión europea 
es una feliz utopía que se va 

convirtiendo en realidad
Madrid (Efe).—El presidente 

del Parlamento Europeo, Enri
que Barón, declaró ayer que “la 
unión europea es una feliz uto
pía que se va convirtiendo en 
realidad”.

Barón que almorzó con el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, en el Palacio de la 
Moncloa dejará el próximo día 
14 la presidencia del Parlamento 
comunitario, cargo en el que se
rá sustituido por el eurodiputado 
alemán democristiano Egón 
Klepsch.

Barón señaló por la tarde en el 
aeropuerto de Barajas que “la 
situación en Europa del Este es 
preocupante pero esperanzado- 
ra”.

Explicó que “que hace dos 
años, cuando llegué a la presi
dencia, era impensable contem
plar una realidad como la que 
estamos viviendo ahora, en la 
que por primera vez en nuestra 
historia como continente hay 
valores, como la democracia y el 
respeto a los derechos humanos, 
que son aceptados por todos”.

UNA PLAZA DIHCIL

Añadió que el almuerzo con 
el presidente del Gobierno ha si
do “una iniciativa muy feliz”, 
en la que González ha alabado 
su labor al frente de la institu

ción comunitaria y el papel ju
gado por el Parlamento Europeo 
con motivo de la cumbre de 
Maastricht.

Enrique Barón destacó que le 
parece “muy saludable el que 
haya ciertos momentos en los 
que todos juntos podamos com
prender en qué medida estamos 
comprometidos en la cons
trucción de Europa”.

Barón dijo que abandona el 
cargo “contento y un tanto emo
cionado, con la satisfacción del 
deber cumplido”, y reconoció 
que “la plaza no es nada fácil”. 
Destacó que el aspecto más po
sitivo de su presidencia ha sido 
conseguir situar al Parlamento 
plenamente dentro del sistema 
institucional y el juego comuni
tario.

Por último, preguntado por su 
vuelta a la política española, 
manifestó que “yo no me ido de 
la política intema. La dimensión 
europea tiende a ser cada vez 
más una dimensión intema de la 
política española”.

Hazte socio de la Cruz Roja.
Harás Bien.

TE VA

500 MILLONES POR UN DECIMO. 8.400 MILLONES EN PREMIOS.

/y * 
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El Papa lamenta la muerte de los observadores de la CE

Serbia pide que la ONU sea el único mediador
en el conflicto yugoslavo

El presidente de Serbia, Slo- 
bodan Milosevic, pidió ayer, 
jueves, en Bruselas, que la me
diación en el conflicto yugosla
vo corresponda sólo a Nacio
nes Unidas, según refirieron a 
la prensa fuentes de la Confe
rencia de Paz.

Bruselas (Efe).— El presi
dente esloveno, Milán Kucan, 
también manifestó que Milose
vic había afirmado, durante la 
sesión plenaria de la Conferen
cia de Paz sobre Yugoslavia ce
lebrada en la capital belga, que 
la mediación comunitaria era 
“parcial” y que el trabajo debía 
dejarse en manos de la ONU.

No obstante, el mediador co
munitario, Lord Carrington, dijo 
a la prensa que “los seis presi
dentes de las repúblicas yugos
lavas están a favor de que la 
Conferencia de Paz continúe sus 
trabajos”.

Por su parte, el vicepresidente 
de la Conferencia, el embajador 
español Ñuño Aguine de Cár- 
cer, declaró que ninguna delega
ción había acusado de “parcial” 
a la mediación europea pero sí 
había pedido que la ONU fuera 
el único mediador.

Lord Carrington subrayó que 
los trabajos de la Conferencia 
van “a continuar porque el envío 
de 10.000 cascos azules no es 
una solución permanente al pro
blema yugoslavo” y justificó el 
trabajo de la Conferencia di
ciendo que era “difícil" que la 
ONU pudiera realizarlo.

Carrington se mostró partida
rio de que los trabajos de la Con
ferencia se centren, una vez 
afianzado el alto el fuego, en el 
diseño de la nueva Yugoslavia o 
de las relaciones entre las repú
blicas.

Funerales por los militares Italianos muertos en Croacia. TELEFOTO EFE

Fuentes próximas a la Secre
taría de la Conferencia señala
ron que antes de finales de enero 
podría celebrarse otra sesión 
plenaria, con la asistencia de los 
presidentes de las repúblicas yu
goslavas, para discutir los infor
mes de los tres grupos de traba
jo.

Cossiga: “Vil atentado contra la CE”
El presidente italiano, Fran

cesco Cossiga, dijo ayer, jueves, 
que el derribo de un helicóptero 
de la Comunidad Europea en 
Yugoslavia el martes “es un vil 
e irresponsable atentado desti
nado a sabotear la acción de la 
CE para restablecer la paz y aca
bar con un conflicto tan despia
dado como inútil”.

Por otra parte, el Papa Juan 
Pablo II expresó ayer, jueves, su 
dolor por la muerte de cuatro 
militares italianos y uno francés 
cuando el helicóptero en el que 
sobrevolaban territorio croata 
fue derribado por un caza del 
Ejército yugoslavo.

En un telegrama enviado al

El jefe del Estado italiano 
agregó que agresiones “injustifi
cadas, como la del día 7 de ene
ro, excluyen cualquier tipo de 
respeto hacia unas Fuerzas Ar
madas (las yugoslavas) que in
sisten de manera insolente en 
denominarse de tal manera”. 
Cossiga manifestó , que había 
dado su consentimiento “for- 

arzobispo de Udine (noreste de 
Italia), donde se celebraron ayer 
los funerales por los cuatro mili
tares italianos, el Papa manifes
tó su pesar e invocó a Dios “por 
las víctimas que en misión de 
paz y en nombre de la CE cum
plían servicio como observado
res”. 

mal” para el reconocimiento de 
las repúblicas yugoslavas “que 
luchan por su soberanía e inde
pendencia”. El Gobierno de Ro
ma confirmó que el próximo día 
15 de enero Italia reconocerá a 
las repúblicas ex yugoslavas, a 
pesar del derribo del helicóptero 
por parte de un caza del Ejército 
federal de Belgrado.

Estalla una 
bomba del IRA en 
las proximidades 
de la residencia 
de Major

Londres.— La organiza
ción terrorista IRA demostró 
hoy, viernes, su capacidad 
de penetrar el área donde se 
encuentra la sede del Go
bierno británico al hacer es
tallar una bomba a 300 me
tros del 10 de Downing 
Street, la residencia oficial 
del primer ministro, John 
Major.

Major no se encontraba 
esta mañana en su residencia 
oficial, pero tema previsto 
dos horas después una reu
nión con los dirigentes del 
Partido Conservador para 
preparar la próxima campa
ña electoral.

La bomba fue colocada en 
un automóvil abandonado 
en una de las calles cercanas 
a Downing Street y no causó 
ningún herido porque la Po
licía había acordonado el 
área 30 minutos antes tras 
una llamada del IRA.

Una persona llamó a la 
oficina en Londres de la ca
dena norteamericana de tele
visión CBS y tras identifi
carse con un código que ga
rantiza que es del IRA, ad
virtió de la colocación de la 
bomba en un automóvil esta
cionado en la zona de White- 
hall, cerca del Ministerio de 
Defensa.

Por otra parte, varias 
bombas incendiarias explo
taron en la madrugada de 
hoy viernes en cinco estable
cimientos comerciales de 
Ballymena, localidad cerca
na a Belfast, informó la Poli
cía.

PANORAMICA

JAPON.— Los ministros de 
Finanzas del Grupo de los Siete 
(G-7) países más industrializa
dos del mundo y los Gobernado
res de sus bancos centrales se 
reunirán el próximo día 25 de 
enero en Washington, dijo hoy, 
viernes, el ministro nipón Tsuto- 
mu Hata.

FILIPINAS.— La ex primera 
dama de Filipinas, Imelda Mar
cos, celebró hoy, viernes, un al
muerzo con los dos principales 
líderes del levantamiento cívi
co-militar que derrocó a su ma
rido, Ferdinand Marcos. “Es el 
primer paso hacia la paz y la 
reconciliación”, dijo Imelda 
Marcos a los periodistas al tér
mino de su encuentro con el ex 
ministro de Defensa, Fidel Ra
mos, y el senador Juan Ponce 
Enrile.

MALVINAS.— Los habitan
tes de las Malvinas celebran 
hoy, viernes, el “Día de Marga- 
ret Thatcher”, instituido en ho
menaje a la ex-primera ministra 
británica, quien hace diez años 
decidió enviar fuerzas militares 
para recuperar esas islas des
pués de la invasión argentina.

Asesinados tres militares cubanos 
por un grupo de personas que 

pretendían huir de la isla
- La Habana (Efe).— Tres mi

litares cubanos fueron asesina
dos y otro herido grave por un 
grupo de personas que preten
dían secuestrar ayer jueves un 
barco para huir de Cuba, infor
mó la televisión de la isla.

El suceso se produjo en la ba
se naval de Tarara, situada en las 
afueras de La Habana.

La información fue difundida 
por el informativo nocturno de 
la televisión cubana, que descri
bió a los homicidas como “un 
número indeterminado de ele
mentos contrarrevoluciona
rios”.

Los militares muertos fueron 
identificados como el sargento 
de tercera Juan Gómez, de 19 
años; el soldado Orosmany 
Dueñas, de 20, y el vigilante Ra
fael Guerra, de 30, mientras que 
el sargento Rolando Pérez resul
tó gravamente herido en el suce
so.

Precisamente la superviven
cia de Pérez permitió identificar 
a uno de los atacantes como Luis 
Miguel Almeida Pérez, de 23 
años, quien por haber estado 

vinculado a la base no despertó 
sospechas a los vigilantes, según 
la información oficial difundida 
por la televisión.

Por otra parte, el presidente 
cubano, Fidel Castro, presidió 
ayer jueves la sesión inagural de 
la conferencia tripartita sobre la 
“crisis de-Ios misiles” de octubre 
de 1962, iniciada en La Habana 
con participación de delegacio
nes de Cuba, Estados Unidos y 
Rusia.

En una breve alocución el 
presidente Castro afirmó que la 
disposición cubana sobre aque
lla crisis es “contribuir a que se 
conozca de manera cabal la ver
dad” de aquella crisis que, según 
los expertos, puso al mundo al 
borde de una guerra nuclear. 
El gobernante cubano reconoció 
que ya ha sido eliminado el se
creto en muchos documentos 
sobre la situación, entre ellos los 
que Cuba publicó el pasado año, 
que fueron cinco cartas cruzadas 
entre el propio Castro y el enton
ces presidente soviético Nikita 
Kriuschov.

/ " . - A

DIRECTOR ADMINISTRATIVO
FINANCIERO PARA IMPORTANTE

GRUPO DE EMPRESAS
Reportará al Controller del Grupo de Empresas. Será 
responsable de los temas Administrativo-Contables y 
Financieros de un grupo de empresas.

BUSCAMOS:

❖ Titulado superior (Empresariales, ICADE, o similar). 
Experiencia en el área administrativo-financiera, habiendo 
dirigido equipos humanos.

❖ Dominio en legislación fiscal y mercantil.
❖ Buenos conocimientos en Informática, como usuario.
❖ Residencia en Avila, dispuesto a viajar.
❖ Edad de 30-40 años. '

SE OFRECE:

❖ Integración en grupo de empresas de importante-proyección.
4 » Remuneración competitiva que será tratada, personalmente, 

con los candidatos, según valores aportados.

Interesados, escribir con historial detallado, teléfono y horas de 
contacto a:

DMT Asesores de Empresas, S.L, C/Torpedero 
Tucumán 24,5.2 D, 28016 Madrid.

Suscríbase a:
EL ADELANTADO
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7 BALONCESTO
Competiciones provinciales

Europol CBS lidera el campeonato 
en su categoría sénior

La clasificación juvenil está dominada por los equipos del J. P. M.

Las competiciones de 
baloncesto en las catego
rías provinciales han 
tenido una cierta conti
nuidad en las fechas na
videñas. En algunos ca
sos los paréntesis festi
vos han servido para re
cuperar aquellos en
cuentros que fueron 
aplazados en fechas an
teriores.

__________________JOSE M» MARTIN

Con el fin de que las competi
ciones concluyan en las fechas 
marcadas por el calendario y re
cuperar las jomadas que por dis
tintas causas no se pudieron ju
gar en las fechas correspondien
tes, la actividad del baloncesto 
provincial no se ha detenido. 
Los marcadores habidos en las 
últimas jomadas disputadas fue
ron estos:

Categoría sénior, ^jomada
La Zona Cuéllar, 77-Domin- 

go de Soto, 68
Cantimpalos, 77-Jesuitinas 

Júnior, 64
Persianas Hernando, 112-Eu- 

ropol Júnior, 66
Ladreda, 59-Europol CBS, 76
Gestetner,66-Jesuitinas, 62
Encuentro aplazado: Europol 

Júnior, 62-Cantimpalos, 66

Se mantiene la pugna en el 
primer puesto de la clasificación 
entre Europol y La Zona Cué
llar, estos con un encuentro me
nos, que son los dos únicos equi
pos que no han perdido un solo 
partido. Hay que destacar el re
sultado, abultado, que el Persia
nas Hernando logró ante uno de 
los equipos que estaba mante

Las competiciones provinciales al día.

niendo una cierta regularidad en 
sujuego.

Juvenil
Jesuitinas, 89-Angel del Al

cázar, 29
J.P.M., 70-Apa Claret, 38
La Escuela Adal, 78-Unami, 

96
Los dos conjuntos del J.P.M. 

están rivalizando en quién de 
ambos es el mejor. No han per
dido ningún partido y sólo existe 
una ligera ventaja de los “peque
ños”, los juveniles, sobre los 
“mayores”, los júnior. Atención 
también al Unami, que consi
guió una buena victoria ante el 
Adal, que no era nada fácil.

Sénior Femenino
Horizonte Cultural, 43-Do

mingo de Soto, 23
Jesuitinas Caja Segovia, 40- 

Cantimpalos Juvenil 35
En esta ocasión descansó el 

equipo del Mesón Don Sancho, 
por lo que la cabeza de la tabla 
cambió de dueño. Las mayores 
posibilidades de esta liga las tie
nen el mencionado conjunto y el 
que ocupa el liderazgo.

Próximos encuentros
En la categoría sénior estos 

son los partidos correspondien
tes a la décima jomada:

Ladreda 25-Gestetner, sába
do, 6 tarde, Pedro Delgado.

Persianas Hemando-Europol 
CBS, sábado, 4,30, Cantimpalos

La Zona Cuéllar-Jesuitinas 
Júnior, domingo 12 hora,s Santa 
Clara

Cantimpalos-Europol Júnior, 
sábado, 20 horas, Pedro Delga
do

Domingo de Soto-Jesuitinas, 
sábado, 6 tarde, Pedro Delgado

Juveniles
Angel del Alcázar-Apa Cla

ret, domingo 11 horas, A. Alcá
zar.

Jesuitinas-Unami, sábado 20 
horas, Pedro Delgado

J.P.M.-J.P.M. Júnior, sábado 
6 tarde Teodosio

Sénior Femenina
Jesuitinas Caja Segovia-Me- 

són D. Sancho (aplazado)
. Mesón D. Sancho-Domingo 

de Soto, domingo 12 horas, po
litécnico

Horizonte Cultural-Cantim- 
palos Juvenil, domingo, 12 ho
ras Cantimpalos.
CLASIFICACIONES

Sénior
Puntos

Europol CBS ................. 16
Persianas Hernando ...... 15
La Zona Cuéllar............. 14
U. Domingo Soto........... 13
Europol Júnior ................ 13
Ladreda 25...................... 12
Cantimpalos.................... 11
Gestetner........................ 11
Jesuitinas........................ 8
Jesuitinas Júnior............. 6
* Jesuitinas y Jesuitinas Júnior, 

no se presentaron.
Juvenil

Jesuitinas Caja Segovia .. 7
Mesón D. Sancho Juvenil. 6
Cantimpalos Juvenil........ 6
Horizonte Cultural........... 5
U. Domingo Soto............. 3

Sénior femenino
JPM.................................... 8
JPM Júnior........................ 8
La Escuela Adal............... 8
Unami ............................... 5
Jesuitinas..........................  5
I . Angel del Alcázar..... 5
APA Claret........................ 3

_________________ JOSE M.1 MARTIN

Puede que el decir que la De
legación Provincial de balon
cesto figura en el puesto 31 en el 
número de licencias, entre las 
cincuenta y dos provincias espa

Concha Casado abandona, 
por cuestiones personales, 

el Caja Segovia
JOSE M.» MARTIN

La jugadora del Caja Segovia 
de baloncesto femenino, Con
cha Casado, ha pedido su baja 
en el club. Lo hizo en los últi
mos días del pasado año y si 
hasta ahora no ha salido a “flo
te” la noticia es debido a que los 
directivos del club han intentado 
disuadirla de su decisión, pero 
no lo han logrado. La jugadora, 
al parecer, alega motivos perso
nales que la impiden continuar 
en el equipo en el que siempre 
ha jugado, siendo una de las 
componentes de la plantilla que 
logró el ascenso a la división de 
honor en San Sebastián. Com- 
cha se ha caracterizado siempre 
por su pundonor deportivo y ha 
sido una de las colaboradoras 
más eficaces y destacadas en su 
ayuda personal con el club que 
ahora, por decisión personal, 
abandona.

El baloncesto provincial interesa. an t o n io

El tres por ciento de los 
segovianos de la capital 
practica el baloncesto

Segovia ocupa el puesto 31 de España 
en número de licencias

Datos estadísticos oficiales ponen de manifiesto el buen traba
jo que en el deporte del baloncesto se está realizando en Segovia. 
La Federación, con medios económicos nulos, pero itentando 
suplir todo ello con la dedicación de su equipo de trabajo, ha 
logrado “meterse” entre las provincias importantes.

ñolas, no tenga demasiado 
aliciente. Pero es importante. 
Teniendo en cuenta la población 
de la capital, que es donde se 
concentra una mayor número de 
licencias, el 2.9 de esapoblación 
participa en el baloncesto.

Concha se va.

A la Delegación Segoviana le 
superan provincias como Barce
lona, Madrid, Aficante, Alava, 
Gerona, Sevilla, Huesca... todas 
ellas con mayor densidad de po
blación. Por el contrario figuran 
en lugares posteriores Cuénca, 
León, Burgos, Castellón, Bada
joz, Granada, Falencia... Con un 
total de .1612 licencias diligen
ciadas, Segovia demuestra que 
el deporte con mayor actividad 
en la provincia es el baloncesto.

En un apunte rápido de ese 
trabajo señalemos que en cate
goría masculina, desde la segun
da división hasta premini hay 
765 jugadores y 72 equipos; en 
femenina, 766 licencias y 76 
equipos, hay un total de 36 en
trenadores, delegados de equipo 
17 y árbitros nacionales 18. To
dos estos datos configuran ese 
total de 1612 licencias y 148 
equipos. Cabe destacar que en 
categorías infantiles el número 
de participantes es de 497 juga
dores y en sénior 179. Si hubo 
ocasiones en que se cuestionó la 
labor de la Delegación de Sego
via, justo es también reconocer 
que pese a las dificultades, falta 
de medios económicos, de per
sonal, materiales, etc., “esto” 
funciona.
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El Club Atletismo Segovia quiere ascender 
a Segunda División

Los nuevos directivos del Club Atletismo Segovia, siguiendo 
los pasos de otros clubes segovianos, tratan de potenciar una 
mayor presencia de atletas femeninas en este deporte.
______________ jó s e  m .* Ma r t in campeona de Castilla y León en 

categoría absoluta y en la moda
lidad de marcha, que además fue 
cuarta en el último campeonato 
de España entre los atletas pro-

La idea del ascenso a catego
rías superiores dentro del atletis
mo español, es lo que ha movido 
a los directivos del CAS Caja 
Segovia a incorporar a sus filas 
deportistas cuyo historial 
demuestra que pueden llegar le
jos.

El esfuerzo económico, de
mostrando una vez más que el 
deporte en Segovia está dirigido 
por gentes que asumen el riesgo, 
ha sido grande. Así han podido 
incorporar a atletas tan destaca
das como Ana Velázquez, actual 

Comentarios desde la banda

_________________________________JOSE M.» MARTIN

El esfuerzo fue grande y la espera larga. El cada día más 
profesionalizado baloncesto, donde en la “jungla” por lo
grar éxitos se conjugan intereses más económicos que 
deportivos, la paciencia y constancia en el trabajo llevó a 
un equipo de Segovia a situarse en la élite del baloncesto 
femenino español. No hace falta mas que dar un ligero 
repaso al mapa donde se ubican equipos de categorías 
superiores para comprobar cuán importante es el éxito 
alcanzado por el C.B. Jesuitinas, en la temporada 85/86. 
Todo ese trabajo, que visto desde fuera de nuestras fron
teras llega a sorprender, puede terminar esta misma tem
porada su recorrido. Las cosas para el Caja Segovia co
menzaron a torcerse en la pasada campaña. Las lesiones 
de entonces impidieron que el conjunto segoviano lograra 
su mejor actuación en la categoría desde que accedió a ella. 
Al final se salvó por ‘los pelos”. Para que nada cambiara, 
para demostrar que “brujas, haberlas, bailas”, la escasa 
plantilla de la temporada 91/92 vio mermados sus efectivos 
con las graves lesiones de Enma del Pino Negrín y Nieves 
Anula. Pese a estar jugando en el grupo menos fuerte ha 
sido imposible ocupar los puestos de cabeza y ahora se ve 
abocado el club a jugar en la fase de descenso. La baja de 
Concha y la no seguridad de poder encontrar refuerzos 
—que se están buscando—, pone al equipo en las puertas 
de la primera división B. Si hubo momentos en que los 
aficionados en Segovia apoyaron al equipo porque en él 
vieron la constancia, el trabajo y la representación del 
baloncesto en las categorías de élite, ahora sería el momen
to, por lo delicado del mismo, de apoyar al máximo. La 
fase decisiva comenzará el día 27 de enero. Todavía hay 
posibilidades. Y si tras luchar hasta donde deportivamen
te se puede —con todos los fallos que pudieron existir a lo 
largo de esta y otras temporadas—, no se consigue mante
ner la categoría, al menos sí se podrá decir que el apoyo en 
los momentos decisivos no faltó. Y yo aseguro que el tra
bajo de los directivos está siendo ejemplar, hasta el extre
mo de empeñarse por el club. Merecen que todos les eche
mos una mano, entre otras cosas porque se trata de apoyar 
a un club segoviano.

mesa; Milagros Fernández Mm- 
guez, subcampeona de nuestra 
región en la modalidad citada 
anteriormente; Olga Galindo 
López, medalla de bronce en el 
campeonato regional y en lanza
miento de jabalina y Estrella 
Hernando, que es medalla de 
plata en el Campeonato Regio
nal y en la misma especialidad. 
, A ellas se unirán las atletas 
que ya estaban anteriormente en 

el club, entre las que destacan 
Bustar López, quinta en el Cam
peonato de España cadete, junto 
a las atletas de la escuela de at
letismo Montserrat Torquemada 
y Ruth Fernández. Hija, esta úl
tima, de uno de los grandes mi
tos del atletismo español de to
dos los tiempos: Agustín Fer
nández Díaz-Pavón. Con estas 
incorporaciones se pretende as
cender a la segunda división, 
contándose para ello con el pa
trocinio de Caja Segovia y otras 
instituciones segovianas. 
Importante el paso que se da en 
el atletismo segoviano, al que 
aún le faltan algunas incorpora
ciones que pudieran llegar en un 
futuro próximo.

DEPORTE ESCOLAR

La Junta de Castilla y 
León firma una nueva 
póliza de seguro

JOSE M.» MARTIN

Días pasados se informó des
de estas mismas páginas sobre la 
rescisión de la póliza de seguro 
de la Junta de Castilla y León 
tenía suscrita con Mapfré y que 
cubría los posibles riesgos de los 
participantes en los juegos esco
lares.

En la tarde de ayer el propio 
delegado territorial de la Junta 
nos facilitaba la noticia de que 
se había firmado una nueva pó
liza de seguro, en esta ocasión 
con la Mutualidad General De
portiva. Ahora sólo queda por 
saber qué centros hospitalarios 
son los que van a aceptar las 
condiciones que les ofrezca la 
citada Mutualidad para atender 
a las posibles lesiones, ya que en 
Segovia, hoy por hoy, no existe 
ninguna clínica que atienda a los 
deportistas en que tienen inclui
das sus Ucencias en la Mutua 
General Deportiva. Durante mu
chos años los servicios fueron 
prestado en la clínica del Dr. Gi- 
la y posteriormente por su conti
nuador, clínica “San Francisco”, 
pero en ningún caso existe ahora 
continuidad.

La MutuaUdad habrá de darse 
prisa a establecer los conciertos, 
dado que esta misma semana se 
reinician los Juegos Escolares.

■ RALLY PARIS-CIUDAD DEL CABO

Carlos Mas: “Arcarons
tiene más posibilidades 
de bajar que de subir”

Carlos Mas, piloto del equi
po Yamaha-Chesterfield que 
se ha retirado del rally París- 
Ciudad del Cabo por la muer
te del francés Gilíes Lalay, ha 
declarado que Jordi Arca
rons, tercero en motos en esta 
prueba, tiene más posibili
dades de bajar en la clasifi
cación que de subir.

Madrid (Efe).— “Está a quin
ce minutos del primero y a me
nos de tres del que le sigue”, 
explicó el piloto español con 
respecto a su compatriota.

Mas manifestó que la deci
sión de retirarse del rally había 
sido de todo el equipo. “La 
muerte de Gilíes Lalay nos quitó 
las ganas de seguir, ha sido una 
decisión moral con la que todos 
estamos de acuerdo”, dijo.

El piloto catalán precisó que 
la muerte de su compañero de 
equipo se podía haber producido 
lo mismo en París o en cualquier 
otro sitio.

“La prueba está abierta a los 
accidentes porque corremos to

t
EL SEÑOR

D. José Lázaro Peinador
Ha fallecido en Segovia

A los 76 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolada esposa: María Muñoz Cuerdo; 
hijos: José-María, Juan-Antonio y María de los 
Angeles Lázaro Muñoz; hijos políticos: Rosa 
María García, Fuencisla Martín y Antonio Ló
pez; padre político: Casimiro Muñoz; herma
nos: Amparo, Agustín y Magdalena Lázaro Pei
nador; hermanos políticos, nietos, sobrinos y 
demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y 
agradecerán la asistencia a la misa de privilegio 
que se celebrará mañana día 11, a las 10,30 de la 
mañana, en la iglesia parroquial de San Millán.
El funeral por el eterno descanso de su alma ha 
tenido lugar en la mañana de hoy y acto seguido 
recibió cristiana sepultura en el cementerio del 
Santo Angel de la Guarda de Segovia.

AGENCIA FUNERARIA SANTA TERESA

dos los días y los reflejos llegan 
a fallar, es la lógica de la dureza 
de esta prueba, pero el accidente 
de Gilíes se produjo en un tramo 
de enlace, no en uno especial 
por lo que la tensión era menor 
al no ser cronometrado. Fue un 
caso de mala suerte que pudo 
producirse en cualquier parte”, 
dijo.

Mas criticó el trazado de este 
año de la prueba y las circuns
tancias de la competición en la 
que las ayudas a los pilotos fran
ceses han sido, a su juicio, “más 
descaradas que nunca”.

“En mi opinión el futuro del 
rally debe plantearse y volver a 
Dakar. En anteriores ediciones 
hemos tenido un 80 por ciento 
de tramos especiales y este año 
sólo un 40 por ciento. Si la ca
rrera volviera a terminar en Se- 
negal sería de nuevo una prueba 
de desierto y no de selva y no 
tendríamos que cruzar tantas al
deas ni realizar tramos crono
metrados en asfalto”, manifestó 
Mas.

141 millones
1 Sorteoll-b92
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FUTBOL

Geli, novedad en
la lista de Miera

Madrid (Efe).— El jugador 
del Albacete Geli ha sido 
convocado por primera vez por 
el seleccionador nacional Vi
cente Miera para el encuentro 
amistoso contra Portugal, que 
se disputará el día 15, en el 
estadio José Alves Vieira de 
Torres Novas.

La lista de seleccionados por 
Vicente Miera es la siguiente: 
Geli (Albacete), Amor y Zubiza- 
rreta (Barcelona), Manolo y 
Vizcaíno (Atlético de Madrid), 
Butragueño, Buyo, Hierro, Mi- 
chel, Sanchís y Villarroya (Real 
Madrid), Alvaro (Mallorca). 
Luis Manuel (Oviedo), Martín 
Vázquez (Torino) y Femando y 
Giner (Valencia).

Por su parte, el seleccionador 
nacional sub-21, Jesús Pereda, 
ha dado también la lista de juga
dores convocados para el en
cuentro internacional amistoso 
contra Portugal que se disputará 
el próximo día 14 en el estadio 
de Alverca.

Porteros: Juanmi (Real Ma
drid) y Toni (Figueres).

Defensas: Prieto (Sevilla), 
Chema (Lleida), Velasco (Real 
Madrid), Santi (Valladolid), 
Alex (Barcelona) y De Quinta
na (Figueres).

Centrocampistas: Avelino 
(Sporting), Imaz (Real Socie
dad), Márquez (Betis), Oscar 
García (Barcelona), Pablo (Llei
da).

Delanteros: Urzaiz (Albace
te), Pier (Tenerife) y Amavisca 
(Lleida).

Al Barcelona le faltó espíritu de sacrificio

2-0 El Valencia mereció un
resultado mayor

El Valencia derrotó al FC 
Barcelona por 2-0, en un 
partido en el que el equipo 
locaf hizo méritos para con
seguir una victoria más hol
gada, no sólo por la garra 
mostrada por sus jugadores 
a lo largo del todo el parti
do, sino por las numerosas 
ocasiones desperdiciadas a 
lo largo de un encuentro en 
el que a! Barcelona le sobró 
clase y le faltó espíritu de 
sacrificio.

Valencia (Efe).— Las fuer
zas estuvieron niveladas hasta 
el momento en el que el Valen
cia, con fortuna, marcó el pri
mer gol, pero a partir de enton
ces fue el equipo de Hiddink el 
que llevó la iniciativa del en
cuentro.

Antes del descanso Penev fa
lló una cidra ocasión en el minu
to 40, y Leonardo desde 45 me
tros a punto estuvo de batir a 
Busquéis.

En el segundo tiempo el 
Valencia cedió algo de terre
no, pero el Barcelona no fue 
capaz de empatar el encuentro 
ya que sus acciones ofensivas 
eran cortadas por una defensa 
local muy acertada, especial
mente en las acciones de Bo
ro.

Los contragolpes del Va
lencia llevaban siempre peli-

Salinas, Fernando y Amor, luchando por el balón.

FICHA TECNICAgro y en uno de ellos Penev hizo 
el segundo gol de los locales, lo 
que propició unos minutos fina
les de gran intensidad, con 
acciones de ataque ante las 
dos porterías, pero con ma
yor peligrosidad por parte 
de los valencianistas, lo que 
satisfizo a su afición por el 
juego aunque dejó un sabor 
agridulce porque su nivel fut
bolístico mereció algún gol 
más.

Valencia: Sempere; Quique, 
Boro, Camarasa, Giner, Leonar
do, Tomás, Roberto, Penev, Fer
nando y Eloy.

FC Barcelona: Busquéis; Juan 
Carlos, Guardiola (Nadal m57), Koe- 
man, Sema, Amor, Julio Salinas, Eu- 
sebio, Laudrup, Wltschge y Beglris- 
tain (Goicoechea m.55). Goles: 1-0. 
M26. Sema en propia puerta. 2-0. 
m£9.Penev tras pared con Femando.

Arbitro: Martin Navarrete, del 
colegio andaluz. Amonestó al va- 
lendanlsta Eloy, en el m.38.

El presidente del
Mallorca 
presentó su 
dimisión

Palma de Mallorca (Efe).— 
Miguel Contestí, presidente del 
Real Mallorca, que ocupaba este 
cargo desde hace 14 años, pre
sentó ayer la dimisión por en
contrarse, “con un estrés extra
ordinario y cansado".

Contestí, que con anterioridad 
había presentado en tres ocasio
nes su dimisión, pero que no fue 
aceptada, declaró que el club ba
lear “no quedará, con su marcha, 
vacío de poder”, toda vez que 
“una gestora se hará cargo de las 
funciones que hasta ahora de
sempeñaba la presidencia", 
agregó.

Tras insistir que su dimisión 
no significará “un trauma para el 
Mallorca", Contestí señaló que 
su decisión había sido +muy 
meditada", y puso de manifiesto 
que ahora “acaba una nueva eta
pa y debe empezar una nueva, 
que se traducirá en la constitu
ción de los clubes de fútbol co
mo sociedades anónimas”.

La decisión adoptada por 
Contestí se ha producido en la 
víspera del partido ante el 
R.C.D. Español, trascendental 
para el equipo mallorquín en sus 
aspiraciones de eludir el descen
so y en un momento clave para 
la institución deportiva.

“Confío en la junta directiva, 
y todos me han prometido que 
continuarán en sus puestos”, dijo 
Contestí.

i ■ BALONCESTO

El conjunto madrileño, más cerca de los cuartos de final

81-91 Importante victoria del 
Estudiantes frente al Bayer

80-101 Séptimo triunfo 
consecutivo del Joventut

Levedcusen (Alemania) (Efe).— 
El Estudiantes de Madrid ha 
dado un paso muy importante 
hacia la siguiente fase del 
Campeonato de Europa de clu
bes al derrotar al Bayer Lever- 
kusen en el Wilhelm Dopatka 
Halle por 91-81, su primer 
triunfo en esta competición 
fuera de España. ■

El conjunto madrileño co
menzó el partido con furia y 
alcanzó una ventaja en los pri
meros minutos de nueve pun
tos (12-3) gracias a la veloci
dad de sus acciones y su serie
dad defensiva. Los primeros 
diez minutos del choque tu
vieron un claro color visitan
te, con el pivote estadouni
dense John Pinone y el base 
Ignacio Azofra en racha de 
aciertos.

Después de que los colegia
les alcanzaran una ventaja má
xima de catorce puntos, los ale
manes consiguieron remontar 
el resultado hasta colocarse a 
sólo dos puntos al llegar al des
canso, después de que Miguel 
Angel Martín, técnico estu
diantil, sentara en el banquillo 
a un despistado Pablo Martí
nez.

En la segunda parte, el equipo 
alemán presentó una táctica más

Wlnslow, máximo anotador de Estudiantes.

----- HCHA TECNICAagresiva y empató a 51 al trans
formar la primera canasta de 
este periodo, pero el Estudian
tes supo de nuevo aventajar a 
los alemanes, que en ningún 
momento se rendieron ante el 
equipo español.

En los últimos minutos, las 
imprecisiones y la precipita
ción en el juego del Bayer fa
cilitó a los madrileños conser
var la ventaja, merced al 
acierto en los tiros libres y a 
los balones que superaban la 
presión desesperada de los lo
cales.

Bayer Leverkusen: Wheeler 
(19), Welp (13), Baeck, Hamlsch 
(12, Johnson (24) —cinco Ini- 
daí—, Koch (11) y Behnke (2).

Estudiantes: Orenqa (15), 
Wlnslow (25), Herreros (24), Pino- ' 
ne (19), Azofra (8) —cinco Ini
cial—, y Pablo Martínez (-).

Arbitros: Koller (CHE) y Fleld 
(GBR). Excluyeron por persona
les a Johnson (m.30) a Welp 
(m.39). Incidencias: partido 
correspondiente a la séptima jor
nada del grupo B del Campeonato 
de Europa disputado en el pabe
llón Wilhelm Dopatka Halle de Le
verkusen (Alemania) ante unos 
5.000 espectadores.

Amberes (Bélgica) (Efe).— 
El Joventut sumó ayer su sépti
mo triunfo consecutivo en el 
grupo B de la liga semifinal del 
Campeonato de Europa al 
imponerse al Malinas por 80
101.

El equipo español, que no fue 
inquietado en ningún momento 
por el conjunto belga, se adelan
tó nada más comenzar el partido 
con un parcial de 0-7 y, a partir 
de ahí, se mantuvo por delante 
en el marcador hasta el minuto 
cuarenta. Al descanso la ventaja

99-77 El Barcelona, líder tras 
vencer al Phonola

Barcelona (Efe).— El Barce
lona, tras este triunfo ante el 
Phonola de Caserta y después de 
los diferentes resultados que se 
dieron ayer en la séptima joma
da del Campeonato de Europa de 
baloncesto es el actual líder del 
grupo A.

El Barcelona, a lo largo de la 
primera parte, tuvo la iniciativa 
del juego pero este dominio no 
se reflejó en el marcador.

El cuadro azulgrana muy bien 
conducido por Solozábal, con 
Epi brillante en el lanzamiento 
de media distancia y con Savic 
imponiéndose en los rebotes, 

de los españoles había subido 
hasta los doce puntos (38-50), y 
los estadounidense Pressley y 
Thompson, que capturó dieci
séis rebotes a lo largo de todo el 
encuentro, impusieron su ley en 
ambos aros.

La segunda parte sólo sirvió 
para que el Joventut aumentara 
su ventaja. El conjunto que diri
ge Lolo Sainz obtuvo una máxi
ma diferencia de 26 puntos (54
80) y acabó los cuarenta minutos 
reglamentarios con sus jugado
res menos habituales. 

siete en la primera parte, pudo 
controlar el partido y conseguir 
una máxima diferencia de ocho 
puntos, a falta de cinco minutos 
para el descanso (32-24). No 
obstante el equipo italiano supo 
acortar las distancias debido a 
los lanzamientos oportunos de 
Expósito y Thompson.

En la segunda parte el Barce
lona dominó a placer gracias al 
excelente trabajo de Solozábal y 
a Montero, que anotó catorce 
puntos. Ademas, el equipo azul- 
grana recuperó numerosos balo
nes a los italianos, que todavía 
no conocen la victoria.

M.C.D. 2022
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El autor de “Moby-Dick” murió olvidado por sus compatriotas norteamericanos

Los misteriosos mares de H. Melville

Pocos meses antes de su 
muerte, ocurrida el 28 de 
septiembre de 1891, Her
mán Melville se entregaba 
con un afán tan misterioso 
como frenético a la escritu
ra de su última novela, 
“Billy Bydd, Sailor”, tras 
más de treinta años de si
lencio. Esta novela no vería 
la luz hasta 1924. Se trata 
de un relato de contenido 
marinero, como no podía 
ser menos siendo de su au
tor, que desemboca en una 
tragedia moral de signifi
cado ambiguo.

FELIX SANZ GONZALEZ

Acaso Melville quisiera de
jamos como testamento el mar 
de dudas que rugía en su mente, 
su convicción de que los valores 
absolutos quedan muy lejos de 
la condición humana y que la 
justicia de los hombres no debe 
merecer demasiado crédito, 
cuando la inocencia es condena
da con toda justicia. Cien años 
después, son incontables los 
estudios que se han realizado 
sobre el escritor, pero no es 
seguro que se hayan despejado 
las dudas que flotaban en su 
obra.

Al morir el escritor, el pueblo 
estadounidense se había olvida
do totalmente del autor de una 
de las obras más emblemáticas 
de la narración norteamericana: 
“Moby-Dick”. Unas escuetas 
líneas en un solo periódico neo
yorquino fue todo el eco social 
que produjo su muerte.

Un siglo después, el reconoci
miento de su obra encuentra eco 
en todas las culturas, la lucha del 
hombre contra las bestias mari
nas tiene marco de epopeya en la 
imaginación popular gracias a 
su pluma, y su nombre está escri
to en la espuma de todos los 
mares. -

DN AVENTURERO

Inquieto por conocer la vida 
en lugares remotos, se enfrentó 
Hermán muy pronto al reto de 
“navegar en mares prohibidos y

La lucha del hombre contra las bestias marinas tiene aire de epopeya.

cien años después

Aventuras reales en paraísos irreales de los Mares del Sur.

recalar en costas salvajes”, lo 
mismo que después dirá de sí 
mismo Ismael, el héroe narrador 
de “Moby-Dick”. Contaba 22 
años —había nacido en 1819— 
cuando el joven neoyorkino 
decide embarcarse en el balle
nero Acushnet como un marine
ro más de su tripulación.

El barco zarpa de New Bed- 
ford, el más importante puerto 
ballenero de América. Estos 
datos serán la base sobre la que 
construirá el escritor su obra 
maestra. Los siguientes años de 
su vida quedarían relacionados 
con el faenar en balleneros, con 
islas remotas, con amistades de 
una naturaleza que sólo el esce
nario del mar favorece, con 
deserciones y con aventuras 
reales en paraísos irreales de los 
Mares del Sur.

Como consecuencia de esas 
aventuras que él vivió,la ficción 
y la autobiografía se anudarán 
en sus primeros libros para dar 
colorido real a varios relatos que 
harían de su autor un escritor de 
éxito. Títulos como “Typee”, 
“Omoo”, “Redbum” y “White- 
Jacket” fueron devorados por un 
público ávido de poner alas a su 
imaginación con experiencias 

exóticas y de aprender cosas de 
mundos en las antípodas de su 
realidad. Esa acogida no la dis
frutarían sus siguientes libros.

FASCINACION 
FORHAWTHOHNE

A mitad del verano de 1850, 
cuando Melville gozaba ya de 
una considerable popularidad a 
sus 31 años, y llevaba muy avan
zado el manuscrito de “Moby- 
Dick”, quedó fascinado al leer 
una obra de N. Hawthome, un 
vecino al que apenas conocía y 
que por esos años también co
menzaba a fraguarse un nombre 
en las letras norteamericanas.

Lo que Melville admiraba 
más en el autor de “La Letra 
Escarlata” era su hondura y el 
rico campo de sugerencias que 
su lectura despertaba. Esas cua
lidades penetrarían en su estéti
ca y conferirían a su escritura un 
hálito de trascendencia que an
tes no tenía.

Un inconcreto espíritu de 
búsqueda irá dejando pistas 
ahora a lo largo de la narración, 
mientras se adivina una sutil 

pero persistente intención de 
que la corteza de apariencia que 
envuelve a las cosas se abra para 
que deje al descubierto la reali
dad profunda. Pero si ésta no se 
manifiesta, el precio que el es
critor se arriesga a pagar es el de 
crear un espacio oscuro poblado 
de fantasmas, es decir, que su 
obra pierde fuerza comunicativa 
o que quede sin entender. Todo 
un reto también para el lector.

' MAS AUA ' - 
DE EA AVENTURA

“Moby-Dick” apareció en el 
otoño de 1851. Es, como se sabe, 
el relato de una aventura dramá
tica, heroica y trágica, que sufre 
un barco ballenero, muy lejos de 
sus costas de amarre, cuando su 
faenar queda reducido a un en
frentamiento épico con el más 
grande cetáceo que pueden al
bergar los mares.

Esa es la imagen que aún 
persiste en la mente adulta des
pués de haber alimentado duran
te muchos años su fantasía in
fantil y juvenil con los violentos 
lances de la Ballena Blanca para 
defender su predio y su vida ante 
seres extraños. Pero la historia 
está contada obviamente desde 
el punto de vista del invasor, 
aunque este planteamiento sea 
ajeno al narrador.

Vista asila novela, el lector se 
encuentra ante un nuevo capítu
lo de la mítica epopeya nortea
mericana, en que el hombre ha 
de emplearse con toda su fuerza 
e ingenio para im poner su ley en 
un medio adverso; un relato, 
podría decirse, de Fenimore 
Cooper con un escenario dife
rente: en lugar de las tierras vír
genes que se extienden hacia un 
Oeste sin fin, tendríamos un 
inmenso océano habitado por 
bestias.

El cuento de frontera contado 
por un marinero contagiado de 
las hipérboles marinas, si no 
afectado del mismo síndrome 
que el viejo marinero de la 
“Rima” de S.T. Coleridge.

VERSION 
SESGADA

La novela como una lar
ga aventura limpia de pará
bolas ocultas es lo que con 
frecuencia las editoriales 
españolas han hecho llegar 
a sus lectores por el afán, 
sin duda, de hacer más 
manejable un libro excesi
vamente voluminoso. O 
acaso más comercial.

En todo caso, se debería 
informar al lector si el libro 
está reducido, simplificado 
o adaptado. Pero no es sólo 
el volumen lo que se redu
ce. Con frecuencia elsigni- 
ficado queda mutilado jun
to con el contenido, cuando 
queda un poco al margen 
del hilo puramente argu- 
mental.

Así ha pasado con 
“Moby-Dick”, donde la 
carga simbólica adicional 
ha quedado drásticamente 
reducida en muchas de sus 
traducciones al español, 
poniendo así en manos del 
lector una obra distinta a la 
que concibió su autor. Ya 
ponía el mismo Melville el 
dedo en la llaga cuando se 
quejaba de que “aquello 
con lo que más agusto me 
siento escribiendo es lo que 
peor salida comercial tie
ne”.

Lo que más le gustaba 
era navegar en las aguas de 
sus propias dudas. Dice el 
profesor Pérez Gállego a 
propósito de “Moby-Dick” 
que “casi se ha olvidado 
que tal vez pueda tratarse 
de una simple novela de 
aventuras”, pero la frase es 
sólo el comienzo del estu
dio de uno de los aspectos 
de la narración que se alar
gan más allá del simpie hilo 
de la aventura: el político. 
Estudiada así, la novela se 
vería como una clara alego
ría sobre el principio de au
toridad.

Tenemos un ballenero, el 
Pequob, y una tripulación com
puesta de americanos, cuáque
ros en su mayoría, reforzada por 
un toque de mano de obra exóti
ca originaria de la Polinesia, 
como Queequeg y otros exper
tos arponeros. Por encima de 
todos ellos el Capitán Ahab, que 
a golpe de pata de marfil se 
hunde cada vez más en su obse
sión persecutoria de la ballena. 
Y frente a todos, pues a todos 
ellos les acaba contagiando 
Ahab su locura infernal, Moby- 
Dick, la ballena que a la postre 
impondrá su ley y su venganza.

Y la voz del narrador en 
medio del relato: la de Ismael, el 
joven marinero que, como en 
otras obras de Melville, busca en 
el mar una salida a su aburri
miento de tierra firme, a la vez 
que un camino hacia paraísos 
lejanos; junto con su voz, Ismael 
nos deja su reflexión y su análi
sis de las situaciones vividas que 
cristalizan en la expresión de un 
criterio ético adquirido quizá en 
la aventura. El es el único super
viviente, pero eso se lo tiene que 
agradecer a su creador.
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La LRU pone en peligro la autonomía universitaria, según el PP. ARCHIVO

Creado en Barcelona 
el Instituto de Estudios 

del Oriente Antiguo
Barcelona.— El apoyo a las 

expediciones arqueológicas 
anuales a los yacimientos de 
Tell Quara Quzaq (Siria) y Oxi- 
rrinco (Egipto) será uno de los 
objetivos del recientemente 
creado Instituto Interuniversita
rio de Estudios del Oriente Pró
ximo Antiguo.

El nuevo centro, del que for
man parte la Universidad de 
Barcelona (UB), la de Salaman
ca, la de Murcia y la Autónoma 
de Bellaterra, recoge la expe
riencia de los últimos veinte 
años del Instituto de Estudios 
Orientales de la UB.

Con sede en Barcelona, el 
Instituto centrará su actividad en 
la áreas de la asiriología, egip
tología, indoiranística y semíti
ca. Su programa filológico con

ducirá a la elaboración de una 
“Historia de las literaturas 
orientales”, mientras que el his
tórico llevará a la publicación 
de un conjunto de monografías 
que culminarán en una “Histo
ria del Oriente Antiguo”.

La elaboración de dicciona
rios y gramáticas de las lenguas 
orientales antiguas y el citado 
programa arqueológico comple
tan sus actividades.

El nuevo Instituto, único en 
su género en España, mantendrá 
asimismo la publicación de la 
revista “Aula Orientalis”, que 
aparece desde hace nueve años, 
y la actividad académica del 
máster de tres cursos en estu
dios orientales, hasta ahora de
sarrollados por la Universidad 
de Barcelona.

Solicitará la comparecencia de Solana en el Congreso

El PP considera urgente la revisión 
de la Ley de Reforma Universitaria

Canal de televisión educativa 
para América Latina

El diputado popular, Andrés Ollero, dijo esta semana que el 
Partido Popular considera urgente la revisión de la Ley de 
Reforma Universitaria (LRU) y anunció que solicitará la com
parecencia del ministro de Educación, Javier Solana, para que 
aclare en el Congreso sus planes al respecto.

Madrid.— Ollero, según un 
comunicado del PP, pedirá tam
bién al ministro de Educación 
que asuma compromisos con
cretos sobre “la habilitación na
cional previa al acceso a los 
cuerpos docentes, sobre la mo
dificación de la Comisiones pa
ra acabar con la endogamia y la 
eliminación de la prematura ju
bilación forzosa del profesora
do”.

“La impresión —afirmó— de 
que el Ministro es más partidia- 
rio de reformar la LRU que al
gunos rectores no debe sorpren
der a nadie, ya que ellos mis
mos son fruto del corporativis- 
mo generado por dicha Ley en 
perjuicio de su autonomía uni
versitaria”, y anunció la posibi
lidad de solicitar la comparecen
cia de algunos de los rectores en 
el Congreso.

El diputado popular señaló 
que la “reunión del Consejo de 
Universidades en Toledo fue só
lo una nueva cortina de humo. 
El Consejo sigue siendo el 
biombo tras el cual Solana pre
tende esconder su pasividad”.

Ollero criticó el nombramien
to del nuevo Secretario General 
del Consejo, Miguel Angel 
Quintanilla, que “ha sustituido a 
una prestigiosa universitaria, 
que se esforzó por cumplir un 
papel institutcional, poniendo 
en su lugar a un Senador socia
lista, para que su misión de co
misario político sea más trans
parente”.

Buenos Aires (Efe).— La 
puesta en marcha del satélite 
“Hispasat” permitirá este año la 
transmisión de un canal de tele
visión educativa que alcanzará 
todos los países de América La
tina, se informó en Buenos Ai
res.

El proyecto fue analizado por 
el ministro español de Educa
ción y Ciencia, Javier Solana, 
quien se entrevistó esta semana 
con su colega argentino, Anto
nio Saloma, según una nota ofi
cial.

Solana acordó celebrar una 
reunión de ministros de Educa
ción de países iberoamericanos 
a finales de febrero próximo en 

un lugar todavía no designado.
En esa reunión, los ministros 

de países iberoamericanos dise
ñarán la agenda de asuntos de 
educación que analizará la II 
Cumbre Iberoamericana, pre
vista para este año en Madrid.

Ambos funcionarios destaca
ron “la importancia del instru
mento de colaboración educati
va”, al referirse al canal que co
menzará a transmitir a través del 
satélite “Hispasat”.

En este sentido, recordaron 
que el proyecto tiene como ante
cedente el acuerdo firmado por 
los ministros de Educación de 
América Latina en octubre pasa
do en París.

Los profesores de Religión, indignados
por las declaraciones de Alfonso Guerra

Vil Encuentro Iberoamericano 
de Tunas y Estudiantes, en Chile

Madrid.— El colectivo de 
profesores de Religión de la Fe
deración de Enseñanza de USO 
hizo públcio un comunicado la 
pasada semana en el que rebatía 
las manifestaciones del ex-vice- 
presidente del Gobierno, Alfon
so Guerra, en las que decía que 
jamás en España había habido 
tanta libertad religiosa.

“Todos los que quieran la 
enseñanza religiosa la tienen y, 
además por cuenta del Estado”, 
dijo Guerra en esa ocasión. Los 
profesores de USO afirman que 
“se olvida el señor Guerra de 
citar las condiciones insosteni
bles, en la que los profesores que 
impartimos clases de Religión 
en colegios públicos de EGB lo 
hacemos”. '

Sí, Sr. Guerra —añadieron—, 
aunque parezca mentira por cul
pa del Estado estamos: sin cotra
to laboral, sin Seguridad Social, 
ni sueldo, excepto una gratifica
ción que como máximo ascien
de a 53.000 ptas. mensuales, por 
una jomada de 25 horas lectivas 
semanales. Debemos aclarar 
que ese dinero efectivamente 
proviene del MEC, que de esta 
forma está contribuyendo al de-

Alfonso Guerra. • ARCHIVO

s arrollo de la economía sumer
gida, al consentir que aún con
tando con las titulaciones de 
profesores de EGB, estemos sin 
cotrato, y no se cotice por noso
tros a la Seguridad Social".

El comunicado señala que 
“hasta que esta situación de 

precariedad en la que nos encon
tramos los trabajadores que im
partimos Religión en los centros 
públicos de EGB, no se subsa
nen y se nos dignifique en nues
tro trabajo, estas manifestacio
nes sólo pueden provocar en no
sotros enfado e indignación”.

Santiago de Chile.— Seis paí
ses han confirmado su participa
ción en el VII Encuentro Iberoa
mericano de Tunas y Estudianti
nas, que se realizará en la ciudad 
de Iquique (1.855 kilómetros al 
norte de Santiago) a partir del 
próximo 20 de enero.

Así lo anunció ayer jueves la 
alcaldesa de Iquique, Miriam 
Dubost, precisando que se trata 
de la primera actividad oficial 
del Gobierno de Chile, dentro 
del programa de conmemora
ciones del V Centenario del 
Descubrimiento de América.

SER 
DONANTE DE ORGANOS 

UNA FORMA DE

ENTENDER LA VIDA

. ASOCIACION DE ENFERMOS
(i (91) 522 24 44

Los países que, en principio, 
estarán representados en el En
cuentro de Iquique son los si
guientes:

Perú: tuna de Medicina, con 
18 integrantes; tuna Universita
ria Cayetano Heredia, 18; tuna 
San Martín de Pones, 18. Soli
via: tuna Compostela de La Paz, 
15; tuna Los Heraldos, 14. Co
lombia: tuna de la Universidad 
Javeriana, 12; Méjico: tuna de la 
Facultad de Veteminaria. Espa
ña: tuna de la Facultad de Dere
cho de la Universidad de Zara
goza. Puerto Rico: tuna de la 
Universidad de Puerto Rico.

M.C.D. 2022
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Tras la entrada en la CE, los precios han perdido peso.

Las rentas de agricultores y ganaderos cada día dependen más de los precios que fijen las grandes cadenas de ventas

El sector agrario, en manos de la distribución
Organizaciones por la empresa Mercasa, días pasados tuvo 

lugar en Madrid una jornada dedicada exclusivamente a anali
zar el fenómeno de la distribución en España, donde estuvieron 
en primera fila representantes de los proveedores, de las gran
des superficies y en, general, del colectivo de intereses que 
coinciden en la última fase del proceso de comercialización de 
un producto alimentario.

FERNANDO ALDEA

Por parte del sector agrario, la 
abstención fue la nota destaca
da. A última hora acudió una 
representación de la Unión de 
Pequeños Agricultores, aunque 
ello no modificó la situación del 
campo en este encuentro.

A primera vista, cuando se 
habla del fenómeno, de la distri
bución en España de productos 
agroalimentarios, parece como 
si se estuviera hablando de otro 
planeta lejos de los intereses y 
las preocupaciones de los agri
cultores y ganaderos. Da la im
presión como si fuera un asunto 
meramente urbano, lejano de la 
dinámica del campo cuando en 
realidad está constituyendo ya la 
piedra base de las rentas agra
rias.

CICLOAtAB^EBSA

Hace muy pocos años, los 
precios agrarios en su mayor 
parte estaban determinados por 
las negociaciones que se cele
bran cada año con la Adminis
tración y, en otros casos, corre- 
pondían a acuerdos interprofe
sionales. Tras la entrada de Es
paña en la Comunidad Europea, 
los precios oficiales e institu
cionales han perdido peso, 
mientras en su lugar tampoco 
han ganado terreno los acuerdos 
o compromisos interprofesiona
les entre productores e indus
triales.

En este contexto, han gando 
peso las ventas de productos 
agrarios controlados o dirigidos 
por las grandes cadenas de dis
tribución, por las grandes super
ficies que ganan día a día cuota 
en los mercados, mientras desde 
el sector agrario en muchos ca
sos da la impresión de que no se 
ha entendido la situación actual 
y futura del sector ante este fe
nómeno.

Hace unos años, se podía de
cir en muchos casos, que los pre
cios de los productos agrarios se 
formaban en buena medida en el 
campo, entre las disputas de va
rios operadores para quedarse 
con una determinada mercancía. 
A partir de ese precio pagado al 
agricultor o ganadero, se iba for
mando el precio al mayorista o 
al distribuidor final que no pasa
ba de ser la tienda minorista. Na
da de eso es válido en este mo
mento. Los precios de los pro
ductos agrarios han dejado de 
fijarse en el campo.

El protagonismo ha pasado a 
la gran distribución desde donde 
se marca un precio para el pro
ducto agrario. En el caso de pro
ductos transformados como pu-> 
diera ser el aceite de girasol, las 
cuentas tienen el mismo recorri
do. El comprador inicial de un 
producto agrario en origen, va a 

B|

Los pagos a 120 días se están traduciendo en recortes a los precios de origen.

fijar el precio a pagar al agricul
tor o ganadero solamente en 
función de las cotizaciones que 
se hayan acordado con los res
ponsables de compras de las me
nos, ha perdido protagonismo en 
beneficio de estos nuevos opera
dores.

Y de cara al Mercado Unico, 
las compras se realizarán en 
cualquier punto o país, solamen
te en función de los precios ello 
supone que, a muy corto plazo, 
ni siquiera está asegurada la po
sibilidad de venta para los pro
ductos agrarios si no entran den
tro del abanico de cotizaciones 
previsto por los nuevos contro
ladores de los mercados agroin- 
dustriales.

El precio en origen del toma
te, tanto para fresco como para 
concentrado, de los aceites, de 
los vinos, de todos los productos 
hortofrutícolas, de la leche, del 
queso, van a estar en función de 
las políticas de compra o las 
grandes superficies con los efec
tos consiguientes negativos para 
el sector agrario. •

Desde esta perspectiva choca 
que quienes tienen la obligación 
de representar y defender los 

intereses de agricultores y gana
deros (y para ello perciben im
portantes subvenciones públi
cas), están tan ajenos a la diná
mica de la distribución. Las ren
tas agrarias, los precios finales 
que va a recibir el agricultor o 
ganadero por su producto cada 
día va a depender más de la gran 
cadena o superficie de distribu
ción, que de los compromisos o 
acuerdos institucionales de Bru
selas.
x En estas circunstancias se no
ta más que nunca la falta de un 
sector agrario organizado capaz 
de defender en cada momento 
los intereses de ese colectivo. 
Las grandes cadenas de distribu
ción, como es conocido, hacen 
negocio con las mayoristas abo
nando las mercancías a unos 
plazos altos que llegan hasta los 
120 días. Las grandes cadenas e 
hipermercados se han caracteri
zado en el pasado más reciente, 
por jugar con precios a la baja.

En el sector agrario, se han 
visto generalmente estos fenó
menos como algo curioso y ale
jado de su propia realidad. Hoy 
es el día, sin embargo, cuando

esa presión a la baja de las gran
des superficies o de las grandes 
cadenas, esos pagos a 120 días 
que les permiten a esas firmas 
grandes negocios inmobiliarios, 
se está traduciendo ya en recor
tes a los precios de origen. Los 
beneficios finales del producto 
para la gran cadena de distribu
ción y los márgenes que existie
ron siempre en la intermedia
ción, finalmente se deducen de 
los precios al final de la cadena 
que se sitúa en el sector agrario.

EL DESPLAZA J 
.......... DE BRUSELAS...........

El campo y sus representantes 
deberían ser protagonistas o, al 
menos parte en ese fenómeno de 
la gran distribución alimentaria 
en España. El campo, también 
oficialmente, no debería haber 
estado ajeno a esas jomadas or
ganizadas por la empresa públi
ca Mercasa y que, según su pre
sidente deberían ser un foro casi 
permanente de debates sobre es
tas cuestiones. De muy poco o 
nada va a servir producir mejor 
y más en el sector agrario, ofre
cer buena calidad si los agricul
tores y ganaderos no son capa
ces de tener sus propios instru
mentos para evitar que las pre
siones de estos subgrupos sobre 
los intermediarios e incluso 
mayoristas, sean pagadas final
mente por la producción.

Las rentas del campo, del 
campo más competitivo, van a 
seguir siendo vía precios no 
institucionales, sino los oferta
dos por el mercado y mal se pue
den arrancar o defender esas 
rentas si los precios de los pro
ductos agrarios se forman, no en 
una determinada lonja con ofer
ta y demanda presentes, sino en 
un despacho de uno o varios 
grupos de distribución que, por 
el momentose reparten al país 
sin competencia. Ahí y no en 
otras partes deberían estar algu
nas de las reivindicaciones agra
rias. De lo contrario, es que se 
habría perdido el porte en rela
ción con los intereses de los 
agricultores y ganaderos.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 11 de enero.
Van 11 días; faltan 355.
Sol: De 8,37 a 18,8 horas.
> SANTORAL
Santos: Higinio, Palemón, Salvio y Lucio.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: López Duque. Cronista Lecea, 6.
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez -Ma Rosa 
Salcedo Madero.
San Rafael: Garda Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
Cuéllar Montero Funes. Arcediano Gómez 
González, 3.
> CINE
SALA MIRO.- 7,30 y 10,30: ta pequeña 
picara".
SALA ZULOAGA.— 7,45 y 10,45: “Ham- 
let' (El honor de la venganza).

BONO LOTO ▼

Miércoles, 8

ho 16 21 24 25 31 Com.29
Reln. 9

Martes, 7

15 21 30 31 32 49 Com^S
Reln. 9

Lunes, 6

11 13 14 19 40 49 Com33
Reln. 9 |

Domingo, 5

6 14 17 30 39 42 Com. 1
Reln. 9

PRIMITIVA
Jueves, 9

3 14 17 24

27 Com. 12
Rein. 7 38

Sábado, 4

12 16 17 30 43 44 Com. 46
Reln. 0

Jueves, 9

59.853
Miércoles, 8 Martes, 7

63.104 29.546

Lunes, 6 Viernes, 3
(No hubo) 20.963

Serle 118

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM.MIN. P. L/M2

Valladolid............ 6,4 -0,1
León..................... 4,8 -0,2
Zamora................. 12,8 1,6
Salamanca............ 11,8 0,2
Falencia................ 4,3 -1,9
Burgos................. . 5,5 -1,5
Soria..................... 2,6 -0,6
Segovia................. 3,5 0 5
Avila..................... 4,0 -1,6

PARA MAÑANA, MUY NUBOSO CON CHUBASCOS 
DE NIEVE

Hoy los cielos continuarán nubosos en las zonas montaño
sas con chubascos de nieve que serán más frecuentes e 
intensos en Burgos. En el resto de la comunidad intervalos 
nubosos, con posibilidad en la mitad oriental de algún chubas
co ocasional de nieve o aguanieve. Temperaturas en ligero 
descenso, con máximas previstas entre 2 y 6 grados y mínimas 
para la próxima madrugada oscilando entre 1 y -4 grados. 
Vientos flojos a moderados, predominando la componente N.

Para mañana los cielos continuarán muy nubosos en las 
zonas montañosas, con chubascos de nieve.

EXPOSICIONES ▼

EN LA SALA UNTURBE

Roque, óleos. Hasta el 15 de 
enero.

Pedro Manzanas y José Anto
nio Regidor, acuarelas.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
“ENEBRO”

Enrique Elizaga y Daniel Al- 
varez, cerámicas. Hasta el 12 de 
enero.

ENCUADERNACIONES

Federico Osorio, encuadema
ciones. Hasta el 15 de enero en 
su taller de trabajo, c/ Cascos, 
17.

MUSICA ▼

CONCIERTO DE RICKY 
CANFIELD

El pianista uruguayo Ricky 
Canfield ofrecerá mañana un 
concierto, a partir de las 20 ho
ras, en la sala de conferencias de 
la Caja de Segovia. Canfield 
ofrecerá composiciones suyas 
junto a selecciones de “The 
Beatles” y coplas, entre otras.

/ ■

AVISOS ▼ !

CERTAMEN DE 
INICIACION ARTISTICA

Se comunica a todos los 
interesados que la entrega de 
premios del XI Certamen Infan
til de Iniciación Artística “Al
berto García Herranz”, organi
zado por el Casino de la Unión, 
tendrá lugar mañana sábado, día 
11 de enero, a las 12,30 horas, 
en la Sala de la Chimenea de 
esta Sociedad.

HERMANDAD
A DE DONANTES

* DESANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de Cabezuela y su comarca, 
que en la tarde del próximo 
martes, 14 de enero, en horario 
de 5,30 a 9,30 horas, se efectua
rán extracciones de sangre en los 
locales del Consultorio Médico 
de Cabezuela (Segovia), a cargo 
del Equipo de Extracciones de la 
referida Hermandad, que se 
desplazará al pitado Consultorio 
Médico a tal fin, esperando esta 
Hermandad, la colaboración 
más entusiasta.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre, agradece por este 
medio a todos, la colaboración 
que no dudamos va a existir.

SEGOVIA-SANGARCIA- 
HOYUELOS

Lunes a viernes................... 8,30 

14,00 
18,35

Sábados............................... 14,00

HOYUELOS-SANGARC1A- 
SEGOV1A

Lunes a viernes................... 6,45

• 16,45
Sábados.................................. 7,45

ÍDELMUDO DE SEMVli
DECIA HACE 50 AÑOS
HOY FALLECIO EN SEGOVIA

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Un acontecimiento, terriblemente adverso, nos llena, en 
estos instantes, de indefinible amargura. La dolencia que, 
desde hace días, sorpotaba con ejemplar resignación y con 
espíritu hondamente cristiano nuestro entrañable compañero 
y maestro don Rufino Cano de Rueda, ha tenido un funesto 
desenlace.

Nuestro ilustre y fraternal amigo, que era para nosotros un 
padre amantísimo y un mentor entusiasta, cuyos sabios con
sejos y orientaciones rectas, en tanta estima y aprecio irreem
plazables se teman en esta casa, acaba de morir confortado 
con los auxilios de nuestra santa Religión.

Rufino Cano de Rueda empezó su carrera como periodis
ta, fundando un semanario administrativo, titulado “La Ad
ministración local”, en el que dio frecuentes y señaladas 
pruebas de hallarse muy versado en estas cuestiones, hasta el 
punto de que llegó a ser esa publicación el órgano más serio 
y autorizado de cuantos se dedicaron a tales actividades de 
la vida pública.

Pero pronto abarcaron sus incansables aptitudes como 
escritor más amplios horizontes. Fue al quedarse con la 
propiedad del semanario EL ADELANTADO, a la muerte 
del que entonces era su dueño, el poeta Rafael Ochoa, y cuyo 
periódico transformó en diario, con el título de EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA, para más tarde cuando se fusio
nó con “DIARIO DE AVISOS”, que fundó don Gregorio 
Bernabé Pedrazuela, asumir la dirección de éste, distinguién
dose su actuación al frente de la Redacción del mismo, por 
sus elevados vuelos.

Luego, al separase ambos periódicos, tomó EL ADELAN
TADO DE SEGOVIA a vivir su vida propia, hasta nuestros 
días, sin que el señor Cano de Rueda dejara de ocuparse de 
las tareas de la dirección, logrando convertir a su querido 
diario en una empresa editorial de extraordinaria impor
tancia y en el imprescindible órgano de información segovia- 
no, hasta que su delicado estado de salud le impulsó, recien
temente, a retirarse de la labor activa, siendo reemplazado 
por su hijo don Luis en el desempeño de tan arduas labo
res.../...

Estamos a su disposición

Bar Marineda
Propietario: José Ignacio Pindado Llórente

O/ José Antonio, 36
Tel.42 00 66 SEGOVIA

NUEVE AVEMARIAS 
Durante nueve días
Pide tres deseos, uno de 

negocios, y dos imposibles.
Al noveno día publica este 

aviso y se cumplirán aunque
no lo creas. I.M.

Los Tres Hermanos de Prádena I

Agradecen profundamente a 
cuantas personas han colabo- | 
rado en la extinción del fuego | 
de sus viviendas.

¿PUBLICIDAD EFICAZ? en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES <C

DE 9 A 14 HORAS

-O OFERTAS EMPLEO 
c) COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

RCGOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILO plaza garaje, zona ca
tedral. Teléfono 91/5742383.

NAVE en Segovia tiempo Indefi
nido. Teléfono 422719.

LOCAL céntrico, oficinas o elml- 
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

ALQUILO local comercial mejor 
sitio calle Real. Teléfono 
437235.

SE ALQUILA nave de 200 m2 pa
ra uso Industrial en La Lastrllla. 
Teléfono 434462.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 436485.

ALQUILO casa amueblada. Ba
rrio del Carmen. Teléfono 
421788.

ALQUILO/VENDO pisos Vía Ro
ma y centro Segovia. Teléfono 
421340.

ALQUILO piso amueblado con 
calefacción, zona estación. Te
léfono 91/6517094 (llamar me
diodía o noche).

PISO amueblado. Teléfono
427041.

ALQUILO plaza de garaje, Vía 
Roma (junto San Lorenzo). Telé
fono 430238 (de 10 a 11 noche).

enseñanzas V

CLASES latín. Teléfono 435743.

...POR FIN
LA INFORMATICA 

POR SOLO 5.000 PT$.
PARA TODAS LAS EDADES

Studio-21. Goscos, 9.
Tel. 43 40 10 ♦ SEGOVIA

Nuevas Instalaciones: 
Fernández Ladreda, 30

V ■
COMPRAMOS monedas, billetes, 
••Iloe, postales, libros, condeoo- 
raclonss, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
436109.

NECESITO chica para hacer ta
reas de casa y llevar niño a 
guardería. Teléfonos 434573, 
574030.

— leasing—
LEASING DE TODO TIPO DE BIENES 

— MUEBLES E INMUEBLES —

DESTINADOS A USOS INDUSTRIALES - COMERCIALES Y PROFESIONALES

COMUNICA a todos sus clientes y colabora
dores que a partir del día 13 de enero 
de 1992 su nueva dirección será:

P.2 Ezequiel González, n.g 24,2.2 J 
EDIFICIO SAN ROQUE
40002 - SEGOVIA
Teléis.: 43 68 ól y 44 18 92 - Fax: 42 44 80

NECESITO aprendiz de 16 años 
pera bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5)-

SE NECESITAN dos aprendices 
de mostrador. Domingos libres. 
Teléfono 430664.

SE NECESITA mujer o chica, 
por horas, para hacer aperitivos 
en bar. Teléfono 437822.

SE NECESITA vendedor joven 
para tienda de automóviles, 
buena presencia, preferible ex
periencia. Teléfono 420610 (no
ches).

SE BUSCA repartidor con car
net de 1.1, edad máxima 35 
años. Teléfono 431250.

NECESITO empleada de hogar 
Interna. Teléfono 427607.

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovia.

SE NECESITA persona Interna, 
para cuidar a señora mayor. Te
léfono 423009, Víctor.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

II TRASPASOS ▼
RESTAURANTE César, junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

TRASPASO bar El Paso. Teléfo
no 426016.

VARIOS V. *

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Rulz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos Iluminación. 
Calle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátlc. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

CONCEDEMOS créditos, levan
tamos embargos, descontamos 
letras, 16% anual. Teléfono: 
987/618845.

¡ATENCION comunldadesl RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeabiliza clones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamies de plataformas au- 
tpelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Llámenos. Prematri
moniales, vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas. Espa
ña, extranjero. 91/5939600.

VEHICULOS Importación. Motor 
Caetllla-Auplea. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO tractor Masey Ferguson 
65 HP, con pala hidráulica; po
cas horas de trabajo. Teléfono 
594350.

FORD ORION buen estado, toda 
prueba. Teléfono 431250.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). Teléfonos (91) 2623960, (91) 
2620290, horas oficina.

RESIDENCIAL San Cristóbal 
vende pisos, apartamentos, pla
zas de garaje. Entrada desde 
55.000 pesetas/mes. Informa
ción y venta teléfonos 433001, 
442522, horas oficina.

VENDE casa unlfamlilar centro 
Segovia. 210 metros. 2 plazas 
de garaje. Acepto vivienda más 
pequeña a cuenta. Facilidades 
15 años. Teléfono 440312.

VENDO piso Parque Robledo. 
96 m2, 3 dormitorios. Precioso 
ático semlnuevo. Calefacción 
Individual. Amplio garaje.
9.300.000 pesetas. Teléfono 
433001.

VENDO lefia de fresno gordo, 
para calefacción, 40 cms. largo, 
ocho pesetas kilo. Teléfono 
983/470698.

PARTICULAR vende chalet en 
La Lastrllla. Teléfono 441217.

VENDEMOS comederos, ama
rres, tolvas, teleras, etc. Teléfo
no 422087.

SE VENDE parceta, C/ La Plata. 
Teléfono (91)6391918.

INMOBILIARIAS ▼

«SFNTf DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Se- 
govla.

TOVAR: Vende chalet San Il
defonso, 1.500 metros parcela, 
buena situación.

TOVAR: Vende chalets Los An
geles de San Rafael. Distintas 
superficies.

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano, 
Torrecaballeros.

TOVAR: vende chalet Otero de 
Herreros. Parcela 900 metros, 
amueblado.

AGENTE DE IA PROPIEDAD INMG8H IARIA

SOLDADO ESPAÑOL

Edificio en construcción

Pisos 2, 3, 4 dormitorios
Local, opcional garaje

43.59.50 43.54.61

TOVAR: Traspasa bares Cronis
ta Lecea, Ezequiel González, In
fanta Isabel, Doctor Sancho.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Los Huertos. 70 metros. 10 
años.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Carrasco, superficie 370 me
tros, 2 plantas.

TOVAR: Alquila local José Zor
rilla, superficie 320 metros, 2 
plantas.

TOVAR: Vende-alquila local ca
lle Cantueso, 800 metros, posi
ble división.

TOVAR: Traspasa bar restau
rante 300 m2. Imposible atender. 
2.500.000 pesetas.

43.59.50 S 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: ESCULTOR MARI
NAS. 125 m2. 2 plantas. Muy co
mercial.

HABITAT: AVENIDA PADRE 
CLARET. 100 m2. Puertas ca
rreteras. Cualquier actividad. 
Renta módica.

HABITAT: C/ CANTUESO. 101 
m2. Amplia fachada. Posibilidad 
compra. Renta: 70.000 pesetas.

HABITAT: VIA ROMA. 165 m2. 
Estupendo local en semlesquL 
na. Cualquier uso.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 385 
m2. Planta calle. Diáfano. Inme
jorable enclave comercial.

HABITAT: LA ALBUERA. 45 m2. 
Acondicionado. Renta: 50.000 
pesetas.

HABITAT: SAN FRANCISCO. 50 
m2. Ubicación muy comercial. 
Unico en zona.

Buscamos comercial sector financiero
Persona joven, dinámica, conocedora comarca de Cuéllar, 
en una de cuyas poblaciones deberá fijar su residencia. 
Formación a cargo de la Empresa.
Remuneración s/objetivos.

Interesados escribir, adjuntando CURRI
CULUM y teléfono de contacto al Apar
tado de CORREOS 440 de Segovia.

HABITAT
Telf.: 43.30.10

VENDE PISO
I RLN ÍL ( ALLDRAL

♦ 210 4 dormitorios
* Semlnuevo
♦ Exterior
♦ Preciosas vistas

¡UNICO!

HABITAT: CONDE SEPUL- 
VEDA. 57 m2. Excelente facha
da. Diáfano. Renta muy asequi
ble.

HABITAT: C/ RANCHO. 60 m2. 
Semlacondlclonado. Acceso 
vehículos. Renta baja.

HABITAT: CAMPO. 80 m2. Cual
quier actividad. Magnífico local 
en esquina.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, el quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Alquila piso 3 
dormitorios, 2 baños y garaje, 
calefacción Individual y exce
lentes vistas en Ezequiel Gon
zález.

FINCAS NOVO: Vende finca ur
bana, 5.000 m2 en El Sotlllo. 
Buen precio.

FINCAS NOVO: ¿Quiere com
prar una casa con jardín en La 
Losa y pagarla cómodamente? 
Visítenos.

FINCAS NOVO: Vende piso 4 
dormitorios, amueblado, en San 
Millón. Exterior. Muy buen pre
cio.

FINCAS NOVO: Agente de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

• Si Vd. ama a los niños.

• Si quiere salvarles la vida.

• Si quiere verles convertidos 
en adultos útiles.

Acérquese a nosotros 
como socio del unkef
Por favor, únase a más de 125.000 
personas que en España ya forman 
parte de ese movimiento de solida
ridad internacional a través del

unicef ®
COMITE-ESPAÑOL DEL UNICEF

Solicite información:
Apartado de Correos 12.021

28080-MADRID

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 flores)

D E R B A G I O R E S A L I T 
SEGUI VALEYRUMOR 
P O L O R B R I T O N L O C E 
COSI GUENZAORSTA 
AVALLOSGETRUI C N 
COLEAACAONOI C T U 
A T U S D I LONNLERMA 
PODRI R O S A L I MAÑO 
J UNI O B R O P ARANTE 
QUERLOASI TI C O F T 
MI L U O S T I L E O R R U G 
A C A N T I P O U D A I B R I 
MI C R I SANTEMOXUL 
N A L D I OGAYUKAZOR

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.—1: Montículo o al

tura pequeña y prolongada. Atravieso una 
cosa. 2: Al revés, da segunda reja a las 
tierras de labor. Lago salado del SO de 
Asia. 3: Permanecer despierto durante las 
horas destinadas al sueño. Se queja a voces. 
4: Arillo de metal para las orejas. Adv. 
latino, que significa por otro nombre. 5: 
Hilo que pende de la caña de pescar (pl.). 6: 
Furia. 7: Hacer uno por burla, las mismas 
acciones y ademanes que otros. 8: Junté. 
Sienten aversión. 9: Vehemencia. Preposi
ción. 10: Al revés, cota de malla de manga 
corta y que no pasaba de la cintura. Ense
nada. 11: Cansado, débil, desfallecido. 
Agarradero (pl.)

VERTICALES: 1: Materia que expulsan 
los volcanes. Al revés, alabar. 2: Al revés, 
rumiante que habita en los países nórdicos. 
Al revés, medida de superficie. 3: Número 
(pl.). Toscas, sin pulimento. 4: Clérigo de 
órdenes menores. Enfado. 5:Liberar de la

* 3 3 4 5 4 7 • » 10 11

esclavitud mediante precio. 6: Labre. 7: 
Profundidad a que llega la quilla de un 
buque, contada desde la línea de flotación 
(pl.). 8: Rúa. Idolatra. 9: Labráis. Ribazo 
(pl.) 10: Sacerdote de los tártaros occi
dentales. Se consuma por el fuego. 11: On
das. Nuevas.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Buena. TRABAJO: Perspectivas interesantes que 

podrían darle la oportunidad de ampliar su negocio. AMOR: Siga 
el consejo de sus familiares.

TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Actúe con discreción y 
no descubra su juego a nadie. AMOR: La naturalidad es la mejor 
arma que puede emplear. "

GEMINIS.— SALUD: No sea aprensivo. TRABAJO: Su seguridad en 
sí mismo y su carácter firme le serán de gran ayuda. AMOR: 
Evite discutir.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: Experiencia desagradable. 
AMOR: No sea tan desconfiado.

LEO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea tan brusco; su carácter no 
le beneficia en absoluto. AMOR: Es mejor que deje que el tiempo 
arregle las cosas por sí solo.

VIRGO.— SALUD: Ningún problema. TRABAJO: No se muestre tan 
independiente o provocará el recelo de sus colegas. AMOR: 
Indecisión.

LIBRA.— SALUD: Buena. TRABAJO: Vida social intensa. AMOR: 
Cambios en el terreno sentimental.

ESCORPIO.— SALUD: Se resentirá de una antigua lesión hepática. 
TRABAJO: Busque una solución práctica a su problema. 
AMOR: Habrá de cancelar una cita que ansiaba.

SAGITARIO.— SALUD: Excelente forma física. TRABAJO: No 
firme ningún papel importante sin consultar antes a alguna per
sona con experiencia. AMOR: Responsabilidades mayores que 
nunca.

CAPRICORNIO.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Su prestigio au
mentará de forma notable. AMOR: Indecisión.

ACUARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Le resultará abrumador. 
AMOR: Rompa esas relaciones cuanto antes; aunque no quiera 
reconocerlo, le están perjudicando extraordinariamente.

PISCIS.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Piense bien las cosas antes 
de tomar una decisión final. AMOR: Situación tensa.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán inteligentes, despiertos, pero bastante rebeldes. Difíciles de 

controlar, sabrán, no obstante, abrirse camino en la vida con mucha 
facilidad.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmcnte, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

n a  t i s a o
0 6 8 L 9 9

1 A X Z
V 8 Z L

ooitiawnNvwaiaotid
•l°qjp ^ojpeno ‘egEiaotu 

‘aoriED ‘aid euo idsá ej ) ‘loqjy

. saaoyya aiais

X U Q

T Y V

V R P

X Q T

S T Z

24 20 25

Letras clave:

V Z = 17

P X = 24

T Y = 30

Y P = 20

R O = 25

30 17= 116

Z = 1; T = 4

svavNaayosaa svyiai
•SB9N SBIO ni BpJV Buren :q i -seq 

-ty srejv :6 ejopy :g sopep^ 
:¿ -siy ¡q -Jiiuipay :g -oíoug -ajBqv 

sBpny sap^ :£ yo» )puo
qoBJ t a ih n — Sa iVDUHHA 
•SBsy osuq : j ( epey poo :oi aiqos 
•jopry :£ UBipo "juna^ :g ■jepuaiu 
-ay :¿ uj i :g -sapzpas :g "SBrjy -aiaiy 
:f, Tureio "PA :£ -PW dlire opia 
Btuog :l — saTVlNOZIHOH

vwvyoionyo
saNOiomos

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO Vi A.—Pag. 23 TELEVISION VIERNES 10 DE ENERO DE 1992

TVE-1
15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,25.-PASA LA VIDA
17,30.- AVANCE TELEDIARIO
17,35.-MAS VALE PREVENIR
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS
19,30.-V
20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30.-EL AUTOSTOPISTA
00,00.- DIARIO NOCHE
00,15.-ALUCINE

‘Pánico en el Transiberiano’ (1972 
-84'17’)
Dirección: Eugenio Martín 
Intérpretes: ChristopherLee, Peter 
Cushing.
Sansón regresa de Asia con un 
gran descubrimiento: un fósil de 
hace dos millones de años. En el 
Transiberiano coincide con otro 
antropólogo, Vells, que se siente 
muy interesado en el hallazgo.

01,40.-EN CONCIERTO:
Edición anual de Premios de Músi
ca Country

02,30.-DESPEDIA Y CIERRE

Mañana _________________

07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- PRIMERO IZQUIERDA
09,00.- ULTIMAS PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO DEL SABADO

Desde el Teatro Monumental de 
Madrid, la Orquesta Sinfónica de 
RTVE, dirigida por David Shallon, 
interpreta:
"Sinfonías para instrumentos de 
viento", de Igor Stravinsky; 
‘Concierto para dos pianos, per
cusión y orquesta", de Bela Bar- 
tok

11,00.- MUNDO MARAVILLOSO
12,00.- VISTO Y NO VISTO
12,55.-ENCUENTRO JUVENIL CON 

BANESTO
13,55.- ROCKOPOP

I A O" " • jnik

15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- MAGOS EN LA TIERRA
16,25.- REDACCION DE LA 2
16,30.- PRIMERA SESION

‘Pygmalion* (1938-91'08") 
Dirección: Anthony Asquith, Leslie 
Howard
Intérpretes: Leslie Howard, Wendy 
Hiller, Wilfrid Lawson
Henry Higgins, profesor de fonéti
ca, ha conocido a la puerta del 
teatro a Biza, joven florista calle
jera. Atraído por el lenguaje vulgar 
de la chica, entabla conversación 
con ella.

18,05.- REDACCION DE LA 2
18,10.-FALCONCREST
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- ESPAÑA EN SOLFA
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- DOCUMENTOS TV
22,10.-EL ESPEJO

Esta noche: funcionarios 
LARGOMETRAJE: ‘El verdugo" 
(1963-90')
Dirección: Luis García Berlanga 
Intérpretes: José Isbert, Emma 
Penella, José Luis López Vázquez 
Un empleado de pompas fúnebres 
conoce a la hija de un verdugo. 
Para poder casarse con ella, a fal
ta de mejor empleo, se ve obliga
do a solicitar una plaza vacante de 
verdugo.

00,55.- CINE CLUB. GENTES DE EURO
PA
‘Los que vivimos" (1942 -167') 
Dirección: Goffredo Alessandrini 
Intérpretes: Fosco Giachetti, Alida 
Valli, Rossano Brazzi
La bella Kira regresa a Retrogrado 
después de una larga ausencia. 
Su familia sufre las duras condicio
nes que el régimen soviético ha 
impuesto a la población. Kira se 
enamora de Leo, hijo de un almi
rante asesinado por los comunis
tas.

03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE.-

Mañana _________ ________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA w 
08,00.- ESPAÑA EN SOLFA

09,00.- DIBUJA 2

10.15. - CINE PARA TODOS
‘Un marciano en California"

12,00.-REDACCION DE LA 2
12,05.- LA 2 PRESENTA:

ENTROMETIDOS: "Negocios 
sucios' 
MOZART

13,50.- TELE-EXPO
14,00.- REDACCION DE LA 2
14,05.- LONGITUD-LATITUD
14,30.-ECONOMIA EN LA 2

TELEMADRID
Hoy______
13,30,-MONTECARLO 
14,30,-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- RIVIERA
15,30.- BELLEZA Y PODER
16,20.-CINE DE TARDE

‘Matrimonio a la italiana" 
Intérpretes: Sophia Loren, Marce
no Mastroiani.
Un pequeño propietario ha hecho 
de su amante una segunda madre 
que cuida de sus negocios, 
viéndose obligado a casarse con 
ella para reconocer al hijo que han 
tenido.

18,05.- BRAVE STARR ELSHERIFF DEL 
ESPACIO

18,30.-DIBUJOS ANIMADOS
18,45.- ROBIN HOOD
19,10.-SOBRE RUEDAS .
20,00.-NAKED VIDEO
20,15.- CUESTIONARIO MILLONARIO 
20,40.- RALLY

París-Ciudad el Cabo.
21,00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.- NOCHE DE CINEI 

“Galipolli"
En 1915 dos amigos, corredores 
de fondo, se enrolan en las fuerzas 
armadas australianas y participan 
en la I Guerra Mundial. Uno de 
ellos morirá en la batalla de Los 
Dardanelos.

23,30.- TELENOTICIAS
23,45.- NOCHE DE CINE II

“Mujeres enamoradas" 
En los años 20 dos hermanas, Gu- 
drun y Ursula, son cortejadas por 
un rico industrial y su mejor amigo, • 
un profesor.

01,55.- FIN DE EMISION

Mañana _________________
08,45.- CARTA DE SINTONIA
09,15.-CONCIERTO
10,15.-DIBUJOS ANIMADOS
11,15.- LAS NUEVAS AVENTURAS DE 

POPEYE
11,45.-STAR TREK
12,45.-PEQUECINE

‘La montaña de Charlie’ 
En 1860 la joven Charlotte decide 
irse a vivir a las montañas con su 
padre minero, tras la muerte de su 
madre. Charlotte se traslada des
de San Luis a las montañas roco
sas donde vivirá en contacto con 
una naturaleza salvaje, rodeada 
de animales peligrosos y hombres 
desesperados.

14,30,-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO

. ANTENA 3
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,30.-TELECINE:

‘El infierno del whisky"
17,50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
20,30.-NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.-NOTICIAS
22,01.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN: 

“Pánico en el tren de las 5:22"
23,30.- NOTICIAS
23,45.- LA CLAVE
01,45.-CINE DE MADRUGADA: 

‘Las alegrías del viajero"
03,15.-CIERRE DE EMISION

Mañana ___________ _____
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO 
08,00.- DE TU A TU
09,30.- LA GUARDERIA DEL SABADO
11,00.- POLVO DE ESTRELLAS I

■Rojo atardecer" (1959 -125') 
13,00.- CENTIMETROS CUBICOS 
14,00.- NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO 
NOTICIAS REGIONALES 
14,30.- LOS HEROES DE HOGAN

VIERNES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y
Susana Cañas.

11,10.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

14,00.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

18,00.-DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21.30.-INSERSO
22,15.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TVE-REGIONAL
13 .00.- AVANCE INFORMATIVO
13 .02.-CON V DE VIERNES.

Un magazine de fin de semana
14 .00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y

LEON
14.20. -EL TIEMPO

TELES
15,30.-REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17,20,-SUPERGUAY
19,00.-VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,05.-MANUELA
22,00.-SENSACION DE VIVIR
22,55.- TUTTIFRUTTI
00,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
00,55.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA

GENTE?
01,55.- EROTISIMO:

“Malasombra"
03,40.-CIERRE DE EMISION

Mañana _________________

07,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- SUPERGUAY DEL SABADO
11,35.- PRESSINGCATCH
12,05.- ELSHERIFF CHIFLADO
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?

CANAL+
15,00.-CINÉ:

‘Gran bola de fuego"
16,43.-CINE:

‘Las aventuras del barón Mun- 
chausen"

18,44.-ESPECIAL INFANTIL
20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA:

‘Los primeros de la clase"
21,00.-TELECOMEDIA:

‘Padres forzosos'
21.28. - INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

‘Dark Angel: Angel de la muerte"
23,30.-CINE: '

‘Fletch revive"
01,00c LA NOCHE MAS X:

- RAUNCH
- EL BARCO DEL AMOR
- SUSURROS

05,30.-CINE:
•Reportero de guerra"

07,12.-DOCUMENTAL:
"Gurús"

Mañana _________________
08,10.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,40.-LOS 40 PRINCIPALES
09,30.-TELECOMEDIA:

‘Newhart’
10,00.-SESION ESPECIAL V.O.:

‘Una pandilla de lunáticos'
11,50.- DOCUMENTO: James Dean, el

mito
13,02.-DEL 40 AL1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.-TELESERIE:

‘La pandilla plumilla'
14,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

‘Los chicos de Beverly Hills"

TELEFOTO EFEGeorge Bush.

“El sueño japonés” en 
Documentos TV

Con motivo del viaje del 
presidente norteamericano, 
George Bush, a Japón, el es
pacio Documentos TV, que 
se emite en La 2, a las 21:15 
horas, ofrece un reportaje de 
Central Televisión titulado 
“El sueño japonés”, en el 
que se examinan los últimos 
y revolucionarios avances 
del país nipón en el campo 
tecnológico.

Después de 45 años de 
alianza nipo-estadouniden- 
se, el presidente Bush consi
dera ¿tora a Tokio el princi
pal culpable de los males 
económicos norteamerica
nos. En un momento en que 
el 68% de los norteamerica
nos considera que Japón es 
una seria amenaza para su 
país, el presidente Bush en 
un intento de mejorar su 
imagen de cara a las eleccio
nes de este año, pretende re
ducir el desequilibrio de dé
ficit comercial con esa na
ción, cifrado en 41.000 mi
llones de dólares.

La Junta estudia el convenio con 
Retevisión para ampliar la oferta 

televisiva regional
Valladolid (leal).— El 

consejero-portavoz de la 
Junta, José Manuel Fernán
dez, informó al término de la 
reunión mantenida ayer por 
el Consejo de Gobierno de 
Castilla y León que el Go
bierno reginal quiere firmar 
cuanto antes un nuevo con
venio con la empresa públi
ca Retevisión —encargada 
del transporte de la señal te
levisiva— para cerrar la red 
hertziana en el territorio de 
Castilla y León, que permiti
rá ampliar la oferta de televi
sión en la región.

Fernández de Santiago se
ñaló que Castilla y León pre
tende que antes de junio del 
92 esté construido el centro 
nodal del Ceno de San Cris
tóbal (Valladolid), con lo 
que se solucionarían los pro
blemas técnicos que actual
mente dificultan la cobertura 
regional de la red.

Una vez estén soluciona
dos los problemas técnicos 
con el nuevo centro emisor 
la Junta se propone ampliar 
la programación televisiva

En Estados Unidos se cree 
que la invasión de productos 
nipones es una de las causas 
de la recesióri económica 
que se vive. Uno de cada tres 
coches que compran los nor
teamericanos es japonés, lo 
que provoca por si solo las 
tres cuartas partes del déficit 
comercial entre Estados 
Unidos y Japón.

Además de los automóvi
les, una buena parte de la 
industria norteamericana de
pende de la tecnología japo
nesa. Japón posee el 40 % de 
las patentes mundiales y es 
el número uno tanto en in
formática como en robótica, 
superconductores y nuevos 
materiales.

Documentos TV presenta 
un recorrido por los últimos 
avances revolucionarios en 
el campo de la creatividad y 
de la alta tecnología, que 
pueden contemplarse en las 
nuevas ciudades de la “nue
va era”. 

regional, bien mediante la 
creación de un canal auto
nómico propio o mediante 
convenios con las actuales 
televisonones públicas o pri
vadas o con las nuevas em
presas que se puedan consti
tuir para este fin.

El portavoz de la Junta 
justificó la ampliación de la. 
programación regional de 
televisión en la legítima as
piración de los castellano- 
leoneses de contar con un 
canal específico de ámbito 
regional, como ya existe en 
otras comunidades autóno
mas, y que es una de las ne
cesidades sentidas por los 
habitantes de la región según 
reflejan los estudios socioló
gicos sobre la realidad regio
nal.

Entre estos sondeos Fer
nández Santiago se refirió a 
los datos del reciente estudio 
sociológico realizado por la 
empresa Sigma Dos para la 
agencia leal, en el que alre
dedor del 80 por ciento de 
los entrevistado de una 
televisión de carácter auto
nómico.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Su propietario, un ingeniero de física nuclear, la distribuye gratuitamente

El agua de un pozo en Méjico ya ha 
curado a millón y medio de personas

NOMBRES

____ propios
EL PRESIDENTE BRASILEÑO, 

ACUSADO DE PLAGIO

Al menos un millón y medio de personas, mexicanas y estado- 
umdenses, pueden dar fe por su propia experiencia de las pro
piedades curativas del agua milagrosa extraída de un pozo 
situado a pocos kilómetros de la ciudad mexicana de Querétaro, 
unos 200 kilómetros al norte de la capital.

Querétaro (Méjico) (Efe).— 
En declaraciones a la prensa, Je
sús Chahin Simón, ingeniero en 
física nuclear y propietario de la 
hacienda “El Tlacote”, donde 
está el pozo, a 15 kilómetros de 
Querétaro, asegura que este 
agua “sana cualquier enferme
dad” y que la distribuye gratui
tamente.

El hecho, según él, ha sido 
corroborado por varios médicos 
y otros profesionales de diversas 
partes de México. De acuerdo 
con sus explicaciones, descu
brió los efectos curativos del 
agua después de bañar con ella a 
un perro moribundo, que se ali
vió a las pocas horas, por lo que 
de inmediato comenzó a aplicar
la a diversas personas.

El agua de este pozo pesa 956

Nacen tres serpientes albinas en Barcelona
Barcelona (Efe).—Tres cule

bras albinoides pertenecientes a 
la especie “Pituophis melano- 
lencus”, popularmente conoci
das como “serpientes toro”, na
cieron ayer en el Zoológico de 
Barcelona.

" VISTO Y NO VISTO .........

TRANSFUGUISMO FISICO.—El primer pleno del 92 en el Ayuntamiento dio lugar a un curioso 
caso de transfuguismo físico, que no político. Mariano García Garrido, concejal de deportes, llegó tarde 
a la sesión y, por no incomodar a sus compañeros de grupo, optó por colocar una silla tras el lugar que 
ocupan el secretario y el interventor. La incómoda posición que padecía el concejal le llevó a ubicar su 
silla en el lugar destinado al grupo municipal socialista, junto a la concejala Ana Pastor, que gentilmente 
le cedió un hueco junto a ella.

El hecho no pasa de ser una anécdota y como tal la reflejamos. Suponemos que el concejal no 
traicionará su credo político sólo por el hecho de no tener un lugar donde sentarse, pero advertimos de 
la manera mas cariñosa al señor García Garrido que “el que se fué a Sevilla, perdió su silla”. (Foto 
Peñalosa) . /

gramos por litro, menos de lo 
normal, que es 1.000 gramos por 
litro y los microbiólogos Corti- 
zorento Constantini y Roberto 
Rodríguez Rosales, del Instituo 
Politécnico Nacional de Méxi
co, consideran que este peso 
puede tener que ver con las cura
ciones, siempre según Chahin 
Simón, quien precisó que, de 
acuerdo a los estudios realiza
dos por los especialistas, el 
“agua curativa” inhibe el creci
miento de las bacterias y, ade
más causa una reacción antimi
crobiana.

Entre otras enfermedades que 
se han curado con este agua 
milagrosa están el cáncer, sín
drome de inmunodeficiencia ad
quirida —SIDA— y leucemia, 
según asegurá el propietario del

Los tres reptiles pertenecen a 
una de las especies de culebras 
más grandes de los Estados Uni
dos, pudiendo llegar a medir 
más de dos metros y destacan 
por la forma de resoplar cuando 
se sienten amenazadas, caracte

pozo. “No es un caso más de 
religiosidad popular”, subrayó 
Chahin Simón, al tiempo que 
añadía que las autoridades sani
tarias del Estado de Querétaro 
no han confirmado la veracidad 
del caso, pero, aclaró, que los 
hospitales públicos de esa enti
dad trabajan al 60 por ciento de 
su capacidad gracias a los enfer
mos que les evita recibir el agua 
milagrosa de su hacienda.

Existen, recalcó, unos 
200.000 expedientes de casos 
curados, entre los que destacan 
el del padre del gobernador de 
Querétaro, Fernando Burgos 
Orihuela; el del obispo del Esta
do, Mario Gasparin; y el de Ma
ría Esther Zuño, esposa del ex 
presidente de México Luis 
Echeverría (1970-1976).

Chahin Simón comentó que 
las personas que acuden a su ha
cienda tienen que hacer colas 
durante varias horas, o dormir a 
la entrada, para llevarse 20 litros 
de esa agua gratuitamente.

rística por la que son conocidas 
como “serpientes toro”.

Debido a la falta de pigmen
tos que caracteriza a esta espe
cie, las tres serpientes nacidas 
ayer se distinguen por un extra
ño color naranja.

El presidente brasileño, 
. Fernando Collar, plagió ca
si textualmente una serie de 
artículos dedicados al so- 
cial-liberalismo y pu
blicados como programa de 
Gobierno, según han denun
ciado los principales diarios 
nacionales.

Los periódicos demues
tran que cinco artículos ya 
publicados por “Jornal do 
Brasil" y "Folha de Sao 
Patdo" con la firma de Fer
nando Collar -de los ocho 
anunciados- copian párra
fos enteros de su verdadero 
autor, que sería el diplomá
tico y escritor brasileño Jose 
Guilherme Merchior, falle
cido hace un año. Los artí
culos, según “Folha de Sao 
Paulo”, “fueron divulgados 
como inéditos, consti
tuyendo una contribución 
individual del jefe de Go
bierno al proceso de 
entendimiento nacional".

Según “O Globo", el pro
pio Collar había pedido ha

UMOR SIN ACNE .

Los niños nos importan 
un pimiento

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

Ya han pasado las fiestas 
navideñas. El que más y el que 
menos ha quedado para el 
arrastre con tanto consumo 
alocado y tanto chin-chin 
comercial. Porque, la verdad, 
no le vemos otro sentido a los 
pasados fastos de Diciembre 
que ese, que empieza a ser un 
auténtico contrasentido, en un 
mundo en el cual las tres cuar
tas partes de sus inquilinos 
pasan hambre pelona.

Pero no nos pongamos cur
sis. Ya sabemos que los comer
ciantes tienen que vender y los 
compradores tienen que com
prar y los estómagos e hígados 
tienen que sufrir para que se 
mueva la maquinita de esa 
cosa tan complicada llamada 
economía de mercado. Qué le 
vamos a hacer. ¡Todo sea por 
don Adam Smith!

Pero aquí vam os a hablar de 
los niños.

¿Los niños le importan algo 
a alguien? No estamos muy se
guros. Parece que los niños son 
un pretexto más para organizar 
las fiestas navideñas del con
sumo y del regalito.

Llega la noche de la ilusión, 
la noche de los Reyes Magos. 
Los organizadores de la cabal
gata pasada, ¿fueron alguna 
vez niños? ¿Recuerdan la ilu
sión, la enorme ilusión, con 
que vivían la noche de los 
Reyes Magos en su infancia? 
No, los organizadores de esa 
cabalgata no fueron nunca

ce dos años este ensayo polí
tico a Merchior, embajador 
de Brasil en la Organización 
de las Naciones Unidas para 
la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (UNESCO), que de
bía ser el programa básico 
para la creación de un parti
do social-liberal en Brasil.

“Folha de Sao Paulo”, 
que ayer publicó el quinto 
trabajo de la serie, bajo el 
título “La revolución edu
cacional”, dice que 43 de 
sus 90 líneas fueron copia
das, con algunas palabras 
diferentes, del programa po
lítico original de Merchior.

El portavoz presidencial, 
Claudio Humberto Rosa e 
Silva, salió al paso de las 
denuncias y calificó la iden
tidad de los textos de “sim
ple coincidencia". La de
nuncia del presunto plagio, 
sin embargo, suscitó duras 
críticas, tanto en los medios 
políticos como periodísti
cos.

niños, nacieron ya mayores y 
con imaginación plana. Nacie
ron con un sentido carnavales
co de la vida, carnavalesco de 
sal gorda, gracia bufa y esco
bón.

A ver si lo explicamos para 
que lo entiendan de una vez: a 
los niños hay que darles una 
apariencia de verosimilitud lo 
más exacta posible, de que lle
gan a Segovia esa noche unos 
seres mágicos y maravillosos, 
todo bondad y generosidad, 
que les van a hacer regalos, les 
van a mimar y les van a des
lumbrar. ¿Estamos?

Bueno, pues no se puede 
maravillar a la infancia sego- 
viana con unos reyes de guar
darropía a los que se les ve a la 
legua la trampa y el cartón, el 
peluche, el peluquín y las botas 
de baloncesto. No señor, eso 
no es apreciar a los niños. 
¿Ustedes creen que los niños 
son tontos, señores organiza
dores? Pues no son tontos, de 
eso nada. ¡Menudo son los 
niños!

No se puede maravillar a la 
santa infancia nuestra con 
unos pajes de calza de sky- 
jama, que van de cachondeo y 
de piropeo con las mozas que 
encuentran al paso del cortejo. 
No se puede deslumbrar con 
tanto tractor, tanto polispán y 
tanto papel rizado baratillo.

Si no hay presupuesto, pues 
no se hace la cabalgata y en 
paz. Ya se encargarán los pro
pios niños de traer a sus majes
tades por la noche con su ben
dita imaginación...
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